
Традиционный «круглый стол», организован-
ный руководителями МП «Трест «Водоканал», 
начался с оптимистического вступительного 
слова директора ресурсоснабжающей орга-
низации Фарида Хакимова.

Суть сообщения: обстановка с водоснабжением 
города, по сравнению с кризисными предыду-
щими двумя годами, существенно стабилизи-

ровалась. И не только благодаря матушке-природе, 
которая одарила наконец наш край нормальным 
весенним паводком и хорошими дождями в пер -
вую половину лета. Благодаря разумной политике 
руководства города и области началась довольно 
масштабная модернизация городского водоснаб-
жения. Фарид Ибрагимович сделал глубокий реве-
ранс в сторону жителей Магнитогорска, которые не 
только стали рачительнее использовать питьевую 
воду, но и довольно активно сигнализировать в 
аварийно-диспетчерскую службу о потерях воды, 
обильных утечках из магистральных сетей. Это 
позволило существенно сократить расход воды 
по городу – со 175 до 150 кубометров в сутки. 
Конечно, подстегнуло то, что нас здорово предупре-
дил о надвигающихся катаклизмах пресловутый 
«жареный петух» и пришлось серьезно озаботиться 
проблемой водообеспечения города. Полумеры 
или промедление могли бы поставить под реальную 
угрозу работоспособность наших водозаборов, в том 
числе и наиболее уникального – Мало-Кизильского, 
обеспечивающего жилой массив Ленинского района 
прекрасной артезианской водой, которая проходит 
глубокую очистку в природных фильтрах – много-
метровой толщине гравийно-песчаного слоя поймы 
реки Малый Кизил и в карстовых пустотах. Кстати, 
Магнитка – один из немногих городов России и 
даже Европы, где воду можно пить без опаски прямо 
из-под крана. Безусловно, ограничительные меры 
водопотребления, серьезная борьба с потерями 
воды в магистралях сыграли свою роль. Но одно-
временно идет и техническое перевооружение водо-
проводного хозяйства. Так, на Верхне-Кизильском 
водозаборе построено шесть новых скважин, что 
позволило вдвое увеличить добычу питьевой воды. 
Разведано новое месторождение близ Янгельского 
водозабора, оснащенного недавно новыми импорт-
ными погружными насосами, с помощью которых 
можно существенно повысить отдачу существующих 
скважин. Для дополнительной подпитки скважин 
Мало-Кизильского водозабора в кризисный период 
строится комплекс переброски воды из реки Урал 
в зону поглощения 10-й насосной по 11-киломе-
тровому водоводу. И тем не менее, расслабляться 
не стоит, природные факторы, прямо влияющие на 
водоснабжение, имеют циклический характер, и 
принимаемые меры ориентированы на создание 
прочного задела. И нас заверили, что отключений по 
горячему водоснабжению для сокращения расхода 
холодной воды в ближайшее время не предвидится. 
Естественно, кроме плановых – на опрессовку и 
ремонт.

Конечно, хлопать в ладоши преждевременно. В ве-
дении «Водоканала» около 900 километров водоводов 
и 650 – канализационных сетей. Причем износ водо-
проводных линий составляет от 60 до 70 процентов, а 
самотечной канализации – 100 процентов.

В ходе «круглого стола» были затронуты вопросы 
хищнической разработки песка на реке Малый Ки-
зил, через который фильтруется вода, поступающая 
в зону поглощения 10-й насосной: была не одна 
попытка пресечь это бесчинство с молчаливого со-
гласия администрации Верхнеуральского района, 
но аппетиты чиновников и бизнесменов всякий раз 
оказываются выше законов и простого благоразу-
мия, можно буквально за несколько лет уничтожить 
то, что природа создавала миллионы лет. Говорили 
об организации поливочных систем для поселков 
города, где людям приходится выливать на огороды 
тысячи кубометров питьевой воды: поливочную воду 
пока имеют только поселки Крылова и частично – 
Чапаева и Горького. А многомиллионные затраты 
на подачу воды из Урала позволяют надеяться на 

решение проблемы только в довольно отдаленном 
будущем.

В мае 2011 года было принято Постановление пра-
вительства РФ № 354 «О предоставлении коммуналь-
ных услуг собственникам и пользователям помещений 
в многоквартирных домах и жилых домов». Его суть – в 
изменении системы оплаты за коммунальные услуги, 
в том числе и за воду. Ничего хорошего нам и в этот 
раз правительство не преподнесло. Так, были не-
понятные доначисления за воду, если суммарные 
показатели квартирных водомеров были меньше 
показаний общедомового прибора учета. Теперь 
введено понятие «общедомовые нужды», которые 
будут делить пропорционально площади занимаемых 
помещений – независимо от наличия индивиду-
альных приборов учета. А если нет общедомового 
прибора учета – спишут по нормативам «на обще-

домовые нужды». Конечно, чиновникам так проще 
– не надо искать утечки, не надо выявлять умельцев 
манипулировать в свою пользу с водомерами: не 
сходятся концы с концами, достаточно провести не-
большое арифметическое действие с целью побольше 
выгрести из кармана потребителя. Дискуссии на эту 
тему не получилось, дескать, предмет особого раз-
говора. Но пришедшие на «круглый стол» чиновники, 
прекрасно понимая, как показалось, несуразность 
постановления, будто набрали в рот воды, мол, есть 
команда, и ее надо выполнять, не рассуждая, а если 
собственник в начале 90-х надел на себя хомут, при-
ватизировав некогда государственные квадратные 
метры, так теперь будь любезен тащить эту скрипучую 
коммунальную телегу до конца и не хныкать 
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 ГорСоБрАниЕ
Внеочередное  
заседание
Сегодня состоится внеочередное за-
седание Магнитогорского городского 
Собрания депутатов.

Народные избранники внесут дополнения в 
Положение о системе оплаты труда работников 
муниципальных учреждений, подведомствен-
ных управлению образования администрации 
города Магнитогорска, рассмотрят предложения 
городской администрации о безвозмездной 
передаче в государственную собственность Че-
лябинской области муниципальных учреждений 
здравоохранения, о передаче в безвозмездное 
пользование министерству строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства Челя-
бинской области муниципального имущества 
города Магнитогорска.

 оБновлЕниЕ
Культурный совет
УТВержден новый состав совета по 
культуре и искусству при Президенте 
россии, предыдущий состав которого был 
утвержден в марте 2010 года, расширен и 
наполовину обновлен: из состава совета 
были исключены 10 человек, 22 человека 
добавилось.

Среди исключенных – кинорежиссер Никита 
Михалков. Один из новых членов, кинорежиссер 
Карен Шахназаров, стал заместителем пред-
седателя совета. Помимо Шахназарова в совет 
также вошли художник и дизайнер Игорь Гурович, 
музыкант Андрей Макаревич, худрук хора имени 
Пятницкого Александра Пермякова, директор 
мультимедийного комплекса актуальных искусств 
Ольга Свиблова, дирижер Владимир Спиваков и 
другие.

 ЭкСтриМизМ
Фашисты в городе
С начала года в челябинской области 
совершено тринадцать преступлений экс-
тремистской направленности.

В первом полугодии проведено 186 проку-
рорских проверок в рамках противодействия 
экстремизму и терроризму, по итогам которых 
выявлено более 360 нарушений, это в два раза 
больше, чем год назад. В целом за данный пе-
риод в Челябинской области зарегистрировано 
13 преступлений экстремистской направленно-
сти, часть приходится на долю Магнитогорска. 
Кроме того, в Ленинском и Правобережном 
районах обнаружена нацистская символика, 
размещенная в публичных местах. После вме-
шательства прокуратуры запрещенные символы 
были удалены.
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челябинСкая облаСТь вошла в первую 
десятку рейтинга кредитоспособности 
субъектов россии по итогам 2010 года. 
Южный Урал поднялся с 22 на 8 место, 
сообщает пресс-служба правительства 
региона.

По мнению специалистов, такой рост обу-
словлен деятельностью металлургических пред-
приятий, на которых в 2010 году запущено сразу 
несколько новых проектов. Это строительство 

стана «2000» по выпуску холоднокатаного проката 
на ММК, запуск производства труб большого диа-
метра на ЧТПЗ, реконструкция сталеплавильного 
цеха на Ашинском металлургическом заводе.

«Металлургия в Челябинской области – базовая 
отрасль. Она высокодоходна, приносит серьезные 
налоговые поступления в бюджет. На крупных 
предприятиях металлургии установлена высокая 
заработная плата. Это говорит о том, что отрасль 
не в кризисе, она развивается», – подчеркивает 
губернатор Михаил Юревич.

Стоит отметить, что по объему производства 
товаров и услуг на душу населения регион занял 
второе место. Опередить Южный Урал удалось 
только Ненецкому автономному округу.

Показатель инвестиций в основной капитал на 
душу населения составил 265 тысяч рублей на чело-
века. В этом рейтинге Челябинская область отстала 
только от Ненецкого округа и Тюменской области.

В результате первое место в рейтинге креди-
тоспособных регионов заняла Москва, второе 
– Ненецкий автономный округ, третье – Санкт-
Петербург. Также в десятку вошли Ханты-
Мансийский АО, Тюменская область, Красно-
ярский край, Сахалинская область и Республика 
Башкортостан.
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 Календарь
Выходные переносятся
Стало извеСтно, как россияне будут отдыхать в 
следующем году – правительство страны выпустило 
постановление о переносе выходных дней в 2012 
году. вчера документ опубликовала «Российская 
газета».

Корректировка касается 8 Марта. Праздник выпадает на 
четверг, поэтому выходной день с воскресенья, 11 марта, 
переносится на пятницу, 9 марта. Далее следуют майские 
праздники. 1 Мая – это вторник. В связи с этим выходной с 
субботы, 28 апреля, перенесут на понедельник, 30 апреля. 12 
июня – День России, это вторник, поэтому выходной день с 
субботы, 9 июня, перенесут на понедельник, 11 июня. 1 января 
2013 года – вторник, поэтому выходной с субботы, 29 декабря, 
перенесут на понедельник, 31 декабря.

По Трудовому кодексу, если праздник выпадает на выходной 
день, он автоматически переносится на ближайший рабочий. 
И таким образом получаются мини-каникулы. Никаких спе-
циальных постановлений правительства для такого случая 
не требуется.

А вот что касается Дня защитника Отечества, то ситуа-
ция несколько странная. 23 февраля – это будет четверг, и 
по логике самого постановления в нем должна была быть 
строчка о переносе выходного дня с воскресенья, 26 фев-
раля, на пятницу, 24-е. И тогда люди также отдыхали бы 
три дня подряд, а в воскресенье пошли на работу. Но такой 
строчки в постановлении нет. Возможно, про праздник про-
сто забыли. А может, и нет. Дело в том, что в соответствии 
со статьей 112 Трудового кодекса «в целях рационального 
использования работниками выходных и нерабочих празд-
ничных дней правительство вправе переносить выходные 
дни на другие дни».

Подчеркиваем: вправе. Но не обязано. Так что не исклю-
чено, что про защитников в правительстве вовсе не забыли, 
а решили, что это не повод расслабляться три дня подряд. 
Впрочем, теоретически в календарь праздников на следую-
щий год еще можно внести корректировку: в отношении Дня 
защитника Отечества Трудовой кодекс это позволяет сделать 
до 23 декабря 2011 года.

Что касается этого года, то у нас остался один праздничный 
день – 4 ноября. Он выпадает на пятницу, а потому россияне 
смогут спокойно отдохнуть три дня подряд.

Для тех, кто не знает: Россия не единственная страна, где 
люди отдыхают на праздники и где переносятся выходные 
дни, чтобы дни труда и отдыха выстроить более рацио-
нально. Аналогичная схема работает в Европе и США. К 
примеру, в Америке 16 общенациональных праздников, и 
каждый штат имеет право пополнять этот список по своему 
усмотрению.

 Жилье
Дом за три недели
Глава Минрегиона виктор Басаргин заявил, что 
в скором времени в России начнут возводиться 
дома новой конструкции: они будут собираться за 
две-три недели, а цена квадратного метра будет 
демократичной.

За один квадратный метр со всей инфраструктурой будет 
предложено заплатить около 10–12 тысяч рублей. В тех 
регионах, где цена на жилье традиционно выше, стоимость 
одного квадратного метра не будет превышать 30 тысяч 
рублей.

«Мы уже определили пилотные регионы, где вскоре должно 
начаться возведение таких домов. Это Урал, Сибирь и Северо-
Запад, Кольский полуостров, Архангельская область», – сказал 
Виктор Басаргин. Он также отметил, что площадь такого дома 
можно будет самостоятельно регулировать и по желанию воз-
водить к нему любые пристройки.

Пока что сроки запуска нового жилищного проекта не озву-
чены, а детали будут обсуждаться на ближайшем совещании 
по малоэтажному строительству с премьер-министром.

Напомним, что интерес к строительству недорогих до-
мов возрос после пожаров лета 2010 года, когда без жилья 
остались тысячи россиян. Тогда возведение недорогого и 
качественного дома было выгодно и для граждан, и для 
строителей. Кроме того, в министерстве уверены, что купить 
одноэтажный дом для жителей многих российских регио-
нов будет более выгодно, чем вложить деньги в покупку 
квартиры по ипотеке.

«В России бытует мнение, что настоящий дом должен 
стоять сто лет. Вопрос – кому он будет служить столь дли-
тельный срок? Непонятно. Оптимальный срок эксплуата-
ции дома все-таки не должен превышать 10–12 лет, за это 
время он успевает морально устареть. И я думаю, что с 
таким сроком он справится, даже если будет возведен из 
строительных материалов низкого качества», – рассказал 
директор департамента загородной недвижимости Penny 
Lane Realty Дмитрий Цветков.

Генеральный директор Группы компаний Domtek Евгений 
Богданов, в свою очередь, утверждает, что, возможно, многие 
россияне и вовсе не захотят переезжать в такие дома.

«Есть примеры, когда отдельные поселки из быстровозво-
димых и дешевых домов, которые массово строились после 
прошлогодних пожаров в различных регионах России (стои-
мостью 1 млн. рублей за 80 квадратных метров), спустя год 
стали буквально трещать по швам», – рассказал он.

Главной проблемой строители называют «повальное недо-
верие» со стороны самих потребителей. Несмотря на то что 
быстровозводимые дома актуальны для всех регионов России, 
а новые технологии могут сделать их теплыми, долговечными 
и прочными, отечественные граждане предпочитают строить 
из кирпича и дерева, пишет газета «Труд».

 Объем российского технологичного экспорта в пять–семь раз меньше, чем у Тайваня или Кореи

вторник 26 июля 2011 годасобытия  Комментарии

Стан «2000» холодной прокатки был представлен в экспозиции,  
где демонстрировались проекты федерального уровня

МаГнитоГоРСкий металлур-
гический комбинат принял 
участие в международной 
выставке и форуме промыш-
ленности и инноваций «инно-
пром-2011», состоявшихся в 
екатеринбурге.

Стан «2000» холодной прокатки, 
в торжественном пуске кото-
рого участвовал Председатель 

Правительства РФ Владимир Путин, 
был представлен в экспозиции, где 
демонстрировались проекты феде-
рального уровня.

Администрация Магнитогорска 
и инновационный центр Сколково 
представили совместный стенд 
«Инновации для жизни». Решающим 
аргументом для сотрудничества ста-
ли активное развитие экономики 
города и историческая подоплека: и 
Магнитогорск, и Сколково на этапе 
своего становления развивались 
рекордными темпами.

«На выставке «Иннопром-2011» 
были презентованы инвестиционная 
привлекательность и новый бренд 
нашего города – «Магнитогорск – ме-
сто встречи Европы и Азии». Также от 
Магнитогорска были представлены 
два инновационных проекта ком-
паний ООО «Епинион» и ООО «НПО 
«Константа», – рассказали в адми-
нистрации Магнитогорска.

Представители «Епиниона» пре-
зентовали электронную платформу 
быстрой разработки QStar. Эта про-
грамма предназначена для создания 
информационных систем, основанных 
на базах данных. Таких как админи-
стрирование сайтов любой сложности, 
управление учетными системами, 
корпоративными данными, работа с 
информационными системами, с от-
четными, аналитическими системами. 
Разработки магнитогорцев сумели 
удивить многих экспертов.

НПО «Константа»  показало, 
как обычный трамвай можно за-
ставить экономить и возвращать 
потребляемую энергию. Компанией 
был разработан и сертифицирован 
не имеющий аналогов преобразова-
тель управления тяговыми электро-
двигателями вагона. Как оказалось, 
с помощью небольшого элемента 
общая экономия электроэнергии 
достигает 38,4 процента.

В итоге по результатам выставки 
с представителем Сколкова была 
достигнута договоренность о воз-
можности получения грантов пред-
приятиями города, занимающимися 
научной и инновационной деятель-
ностью. Напомним, ранее финанси-
рование от Сколкова получил проект 
миасских айтишников.

Отметим, что среди участников 
«Иннопром-2011» – 
РОСНАНО, фонд «Скол-
ково», Агентство стра-
тегических инициатив, 
более 400 российских и 
иностранных компаний 
(всего было представ-
лено 27 стран), при-
чем значительную часть 
стендов заняли экспози-
ции малых инновацион-
ных предприятий. За че-
тыре дня работы форума состоялось 
более 70 дискуссий, в которых приня-
ли участие порядка 8000 экспертов, 
а всего мероприятия посетили более 
40 тысяч человек.

На «Иннопроме-2011» состоялся и 
первый выход в свет недавно создан-
ного Агентства стратегических ини-
циатив (АСИ). Его основная задача – 
обеспечить доступ среднего бизнеса 
к уже существующим инструментам 
поддержки предпринимательских 
инициатив, разработанным для круп-
ных компаний.

АСИ всячески демонстрирует, что 
не является конкурентом Сколкова: 
если инноград – это особая эконо-
мическая зона с особым законода-
тельством и налоговым режимом, 
то АСИ – массовый проект. В ходе 
телемоста «Москва–Екатеринбург» 
премьер-министр РФ Владимир 
Путин подчеркнул, что АСИ должно 
стать дополнительным инструментом 
для претворения в жизнь инноваци-
онных проектов. Оно задумано как 
всероссийский «инкубатор» бизнес-
проектов и одновременно социаль-
ный лифт, который дает возможность 
молодежи реализовывать свои идеи, 
пробиваться через бюрократические 
барьеры.

Устроители форума поставили 
перед собой нелегкую задачу – нала-
дить прямой диалог между создателя-
ми и потребителями инноваций. За-

частую они существуют 
в параллельных мирах. 
По словам Александра 
Шохина, президента 
Российского союза 
промышленников и 
предпринимателей, 
лишь около 40 про-
центов отечественных 
компаний инновация-
ми не занимаются, 
а ждут, когда их при-

несут в Россию транснациональные 
корпорации. Самостоятельно ведут 
научные исследования менее 20 
процентов предприятий, 30 процен-
тов – совместно с зарубежными пар-
тнерами, а 24 процента полностью 
отдают заказы на НИОКР западным 
разработчикам, причем траты на 
инновации составляют всего 2,7–3,5 
процента от общих инвестиций на 
развитие бизнеса. Для сравнения: 
на закупку высокотехнологичного 
импортного оборудования уходит 
до 70–80 процентов, то есть Россия 

фактически финансирует не только 
зарубежное производство, но и 
науку.

По сути, сейчас перед нашим госу-
дарством стоит задача – существен-
но ускорить темпы роста инвестиций, 
увеличить норму накопления ВВП (с 
21 до 27–28 процентов) и изменить 
его структуру, т. е. сконцентрировать-
ся на новых, прорывных направле-
ниях. Иначе Россия будет неконку-
рентоспособной, ведь у того же Китая 
норма накопления достигает 40 про-
центов. Однако делать это придется 
в условиях сокращения бюджетного 
дефицита (с 4 до 2,7–2,9 процента). 
Значит, не исключены сложности с 
финансированием новых проектов, 
а также науки, образования. Это, по 
мнению экспертов, прямая угроза 
остаться в хвосте по многим по-
зициям. Уже сейчас страны БРИК 
опережают нашу страну в два раза 
по темпам роста ВВП.

Это даже не традиционное отстава-
ние по уровню доходов от Западной 
Европы или США – здесь мы сокра-
щаем разрыв шаг за шагом, а риск 
оказаться вне нового экономиче-
ского передела, вне формирования 
новых центров сил. Пока объем тор-
говли и обмена технологиями с наи-
более динамичным регионом мира 
– Юго-Восточной Азией – крайне 
невелик, всего несколько десятков 
миллиардов долларов в год. При этом 
объем российского технологичного 
экспорта в 5–7 раз меньше, чем 
у Тайваня или Кореи. Несмотря на 
сырьевое богатство – нашей стране 
принадлежит порядка 30 процентов 
мировых ресурсов – и большой на-
учный потенциал, доля наукоемкой 
продукции составляет всего 0,2–0,3 
процента ВВП 

Подготовил  
Николай ДеНисов,  

политолог

Магнитка презентовала свои проекты на крупнейшем  
международном форуме в Екатеринбурге

Инновации  
для жизни

 соседи
Свирепствует саранча
на поля агаповского и кизильского райо-
нов обрушились полчища саранчи, которая 
пришла сюда в прошлом году из соседней 
Башкирии.

Перезимовав на брошенных и оставленных под 
пары полях, саранча отложила яйца и в нынешнем 
году превратила жизнь фермеров в кошмар. Си-
туацию усугубила жара, от которой особенно по-
страдали Светлогорское, Зингейское, Янгельское, 
Сыртинское, Браиловское, Гранитное поселения. 
Расположенные здесь хозяйства стали очагами 
распространения насекомых.

На сегодня в Агаповском районе спецпрепаратом от 
саранчи обработано 19849 га посевов, препаратом от 
лугового мотылька – 4675 га. Кизильские специали-
сты обработали 3606 га. Однако время упущено: по 
мнению главного инженера управления сельского 
хозяйства и продовольствия администрации Ага-
повского района Александра Васильева, обработку 
следовало начинать весной, во время или после по-
севной. Теперь же приходится бороться со взрослыми 
насекомыми. Собираясь в стаи, саранча уничтожает 
листья, в результате колос не может налиться. Причем 
стандартная обработка не помогает: обычная концен-
трация препарата не убивает вредителя, а лишь на 
20 минут обездвиживает его. Фермерам приходится 
обрабатывать каждый зараженный участок трижды, 
увеличивая втрое концентрацию препарата. Многие 
хозяйства вынуждены приобретать его на собствен-
ные средства. И тем, кто не в состоянии взять на эти 
цели кредит, угрожает банкротство, пишет «Челя-
бинский рабочий».

На выставке  
был презентован  
новый бренд  
нашего города:
«Магнитогорск –  
место встречи  
Европы и Азии»

пеРвая показательная акция с шу-
точным названием «Хрюндель везде 
грязь найдет» состоится в ближайшую 
субботу в парке у монумента «тыл – 
Фронту». ее участники в командах 
должны будут за три часа набрать как 
можно больше бытового мусора. по-
бедителей определит взвешивание.

Автор идеи, инженер ЦЭСТ Александр 
Бурлаков, предложил горожанам 
взглянуть на вопрос очистки загряз-

ненных территорий с необычной стороны. 
Он уверен, что собственноручная уборка 
зон отдыха может принести ее участникам 
больше удовольствия, если чистить газо-
ны, дорожки, набережные на скорость и 
ловкость. Идея нашла поддержку в союзе 
молодых металлургов, регулярно привле-
кающем свой актив на уборку мусора под 
девизом «За чистоту города!»

30 июля с 10 утра новая акция раз-
вернется в парке от границы лесополосы 
Центрального стадиона до границы Цен-
тральной городской ярмарки. Командам 

из трех человек организаторы выдадут 
нагрудные жетоны, мешки и перчатки для 
работ. В течение трех часов пункты по сбору 
мусора будут принимать и регистрировать 
«добычу» из склянок, бутылок, бумажек. 
Поскольку размер территории акции 
значительный, во время нее участникам 
разрешат передвигаться по парку на 
велосипедах, роликах или самокатах. Для 
наведения порядка не только в парке, но 
и в подсчете килограммов мусора, введены 
специальные коэффициенты, уравниваю-
щие ценность, к примеру, легкой бумаги и 
тяжелой стеклотары. Так что стимул у «хрюн-
делей» – собирать все подряд.

Каждому из команды, собравшей мусо-
ра больше остальных, сулят ящик свежих 
фруктов, а всем участникам без исклю-
чения – литры сока. Вкусных витаминов, 
уверяют организаторы, приготовлено ими 
с запасом.

Подать заявку и получить на электрон-
ную почту подробности участия смогут все 
желающие без ограничения по возрасту 
и месту жительства. Для этого необходимо 
отправить сообщение с фамилией, именем 
и контактным телефоном участника на ящик 
hrjundel2011@mail.ru до 28 июля 

семеН БоДров

Фрукты в обмен на мусор
Молодые металлурги намерены превратить  
рядовые субботники в соревнование
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Несмотря на летний период, 
партии активно готовятся к 
новому политическому сезону, 
который со всей очевидностью 
обещает быть непростым, а для 
некоторых игроков – даже дра-
матичным. И от того, насколько 
успешно они проведут летнее 
наступление и как будут действо-
вать в ближайшие пять месяцев, 
зависит все их будущее.

Важность ставок в большой 
«электоральной игре 2011-
2012» настолько высока, что ее 

участники уже сейчас вынуждены на-
ходиться в постоянном напряжении, 
временами совершая необдуман-
ные действия. Впрочем, такого рода 
нервозность имеет свое логичное 
объяснение.

Выборы в российский парламент, 
естественно, перейдут в кампанию 
по выборам главы государства. 
Смысл и энергетика двух важнейших 
политических кампаний, которые по-

следние пятнадцать лет непрерывно 
следуют друг за другом, со следую-
щего электорального цикла будут су-
щественно различаться. Очередное 
совмещение произойдет лишь через 
много лет, когда нынешнее поколе-
ние политиков сойдет со сцены. Для 
них, появившихся на наших глазах 
в 90-е, это будет «последняя битва». 
И вести они себя будут согласно за-
конам такой битвы.

Общая атмосфера еще не перена-
калена, и различного рода призывы, 
лозунги, «пробные шары» и даже 
одноразовые электоральные «сигна-
лы» летом воспринимаются острее, 
чем в разгар кампании.

«Генеральные линии» основных 
игроков пока неизменны. Создание 
лидером «Единой России» Обще-
российского народного фронта, 
ответное провозглашение комму-
нистического ополчения, радикали-
зация лидером ЛДПР национальной 
темы и робкая реанимация правых 
обозначили основные интриги лета. 

На текущей неделе каждый из участ-
ников будет пытаться закрепить свои 
достижения.

В минувший четверг Народный 
фронт и «Единая Россия» открыли 
трехнедельные внутрипартийные 
праймеризы, по итогам которых пра-
вящая партия собирается сформиро-
вать усиленные общественниками 
предвыборные списки. Опробован-
ная в прошлом электоральном цикле 
технология предварительного отбора 
на этот раз значительно расширяется 
для демонстрации «ЕР» своей откры-
тости и влиятельности.

Зюганов и Компартия в эти дни 
вынуждены привлекать внимание к 
итогам своего нижегородского сбо-
ра, претенциозно названного «на-
родным ополчением». Пока не очень 
получается. И не только потому, что 
сил у коммунистов на широкомас-
штабную мобилизацию пока явно 
недостаточно, но и из-за содержа-
тельной несовместимости нынеш-
них сигналов КПРФ для двух групп 

избирателей – социалистической и 
националистической. Куда удачнее 
с последними работает Владимир 
Жириновский, который на прошлой 
неделе первым из крупных игроков 
отправился в предвыборное турне. 
Остальные участники кампании из-
за отсутствия стратегии и внятных 
действий способны лишь изредка 
возбуждаться от колебаний долей 
процента своих потенциальных из-
бирателей после публикаций очеред-
ных социологических рейтингов.

Пока вся эта партийная активность 
не в состоянии серьезно испортить 
гражданам летние отпуска – до 
определенного момента в выбор-
ной кампании избиратель обладает 
здоровым чувством политического 
аутизма. Однако уже через полтора 
месяца, с начала сентября, мы ста-
нем свидетелями чрезвычайно инте-
ресной борьбы и непрогнозируемых 
сегодня событий 

Алексей ЧеснАков,  
руководитель научного совета  

Центра политической конъюнктуры

  Жизнь – это непрерывный поиск тех, кто не сумеет тебе ее испортить. Михаил МАМИЧ

политика  обществовторник 26 июля 2011 года

 бомонд

Галкин  
назвал Пугачеву  
законной женой
ПрИмадоННа и телеведущий почти 
неделю отдыхали в Латвии. В сол-
нечную Юрмалу звездная пара от-
правилась на поезде, поскольку, как 
известно, алла Борисовна не любит 
летать на самолетах.

– У меня все время спрашивают, мол, когда 
я напишу книгу. И я всегда рассказываю, что 
не люблю летать на самолетах, – рассказывала 
в недавнем интервью Алла Борисовна. – И, 
когда я сажусь в самолет, молюсь: «Божень-
ка, сохрани меня, мне нужно еще книгу на-
писать!»

Поэтому отдыхать в Латвию Галкин и 
Пугачева поехали в личном вагоне Аллы 
Борисовны, где есть абсолютно все для ком-
форта: столовая, кухня, душ, спальня и даже 
гостиная.

По приезде в Юрмалу, где, помимо при-
ятного отдыха, Максиму предстояла съемка 
для программы «Юрмалина», которая была 
посвящена его 35-летию, Галкина и Пуга-
чеву уже на перроне караулили местные 
журналисты.

Наблюдая, как Максим нежно держит певи-
цу за руку, журналисты поинтересовались у 
Аллы Борисовны, мол, как вас дома называет 
ваш любимый мужчина.

– По-разному, – засмеялась Примадонна. 
– Иногда даже колдуньей, ведь у него даже 
песня такая есть: «Я видел в жизни девушек 
немало, но ты меня околдовала! Волшебница 
ты или просто ведьма...»

– Да, моя законная жена! – подытожил 
Максим.

Хотя, как поделились с журналистами сами 
звезды, в загс они не собираются, им пока и 
так хорошо!

 нравы
Медленно  
и печально
У жИтеЛей азИИ – новая мода. На по-
хороны стали приглашать танцовщиц 
стриптиза.

Вроде как духов задобрить. Но власти 
страны запрещают срамоту. Хотя девушки 
понимают всю неловкость момента, поэтому 
раздеваются медленно и печально.

 ну и ну!
Через 19 лет брак 
Кашпировского  
рассосался
ПсИхотераПеВт и главный маг пере-
стройки анатолий Кашпировский по-
дал заявление о разводе в тушинский 
районный суд москвы. В нем он про-
сит расторгнуть брак с гражданкой 
Чехии Ириной, с которой прожил 
19 лет.

Любопытно, что о браке пары свидетель-
ствуют лишь штампы в их паспортах – Ана-
толий и Ирина живут раздельно и уже шесть 
лет не виделись и не общались друг с другом. 
Ирина сейчас проживает в Карловых Варах, 
а экстрасенс – в московском районе Митино. 
Расписались они в Казани в 1992 году, но в 
2005 году приняли решение расстаться.

Адвокат Кашпировского Сергей Жорин 
подтвердил «Комсомольской правде», что иск 
от целителя находится в производстве миро-
вого судьи Тушинского районного суда.

Почему только сейчас встал вопрос об 
официальном разводе, адвокат не уточнил. 
Но, по слухам, у 71-летнего Кашпировского 
появилась новая женщина, с которой он не-
пременно хотел бы узаконить отношения. 
Хотя новый роман, конечно, еще не повод для 
публичной «паники». Причина такой гласно-
сти в сердечных делах, скорее всего, в том, что 
у экстрасенса наметился новый этап в «делах 
лечебных». Осенью он собирается в тур по 
городам и весям с массовыми сеансами, как 
в былые времена.

 суд да дело
Без вины виноватые
орджоНИКИдзеВсКИй районный суд маг-
нитогорска решил взыскать с оао «ржд» в 
пользу зульфии а. сумму утраченного за-
работка – 362 тысячи 600 рублей (с августа 
2007 по август 2010 года), компенсацию мо-
рального вреда – 15 тысяч рублей, судебные 
расходы и госпошлину.

Истица указала, что 3 августа 2007 года садилась 
на станции Можга со своей дочерью на пассажирский 
поезд. В билете было указано время отправления 
– 6 часов 19 минут, однако состав двинулся раньше. 
Истица села в вагон, принимала вещи от дочери, 
которая не успела в него зайти. Оставлять дочь она 
не хотела, поэтому выбросила вещи из тамбура и 
выпрыгнула из вагона во время движения поезда, 
в результате сломала две ноги, несколько ребер и 
повредила легкое. Проводники подали машинисту 
сигнал красным флажком, поезд остановился.

Согласно Правилам нахождения граждан и раз-
мещения объектов в зонах повышенной опасности, 
выполнения в этих зонах работ, проезда или перехода 
через железнодорожные пути, утвержденным при-
казом Минтранса России от 8 февраля 2007 года 
№ 18, посадка и высадка граждан во время движения 
поезда запрещены. Суд счел, что истица получила 
травмы вследствие своей грубой неосторожности. Но 
в соответствии с положениями Гражданского кодекса 
РФ вред, причиненный источником повышенной 
опасности, взыскивается и при отсутствии вины при-
чинителя вреда, сообщает пресс-служба областного 
суда и управления судебного департамента.

Важность ставок в большой  
«электоральной игре-2011–2012» очень высока

Главные интриги лета

И отНыНе ПИВо – не что иное как 
алкогольная продукция с содержа-
нием этилового спирта, образовав-
шегося в процессе брожения пив-
ного сусла. Именно такое определе-
ние дает закон, опубликованный 
22 июля в «российской газете».

Вокруг проекта бушевали нешуточные 
страсти. На последнем этапе запани-
ковали даже производители кваса 

и кефира, поскольку, как известно, и в 
этих продуктах содержится толика спирта. 
Но законодатели успокоили: эти напитки 
вполне невинные, и они не попадут под 
госрегулирование, предусмотренное для 
алкоголя.

Их производству не грозит специальное 

лицензирование, а продаже и потре-
блению – ограничения. К июлю 2012 
года правительство должно подготовить 
перечень пищевых продуктов, которые 
содержат полпроцента 
алкоголя, но алкоголь-
ной продукцией не яв-
ляются.

Пивовары пытались 
убедить правительство 
и законодателей, что 
пиво – особый продукт, спирт в нем 
образуется путем естественного броже-
ния, поэтому его производство и оборот 
должны регламентироваться иначе, не-
жели обычной алкогольной продукции. 
Контраргумент законодателей: главное, 
что спирт там есть, а как он туда попал, 

неважно. Употребление пива приводит к 
алкогольному опьянению – это медицин-
ский факт.

Затем пивовары пытались доказать, что 
введение лицензиро-
вания пивоваренных 
производств не даст 
ничего, кроме усиле-
ния коррупции.

Последняя попытка 
заблокировать закон 

была сделана несколько дней назад, 
когда документ уже находился на столе 
у президента. «Не подписывайте!» – 
отчаянно призывали пивовары главу 
государства. Но было бы, мягко говоря, 
весьма странно, если бы президент, 
инициировавший широкомасштабную 

борьбу с алкоголизацией населения, 
вдруг дал бы обратный ход.

Впрочем, законодатели, понимая, 
сколь серьезно предстоит пивоварам 
перестроить свою работу, сделали для них 
определенные временные послабления. 
В частности, новым законом предусмо-
трена норма, запрещающая производ-
ство алкогольной продукции без ее учета 
автоматическими средствами измерения 
и учета объема готовой продукции, а 
также без технических средств фикса-
ции и передачи информации об объеме 
производства и оборота этилового спир-
та, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции в единую государственную 
автоматизированную информационную 
систему. Пивоварам в данном случае 
дается отсрочка до 1 января 2013 года. 
Такая же отсрочка предоставляется по 
сертификатам соответствия.

С точки зрения продажи для пива тоже 
сделаны некоторые послабления. Напри-
мер, розничной продажей алкогольной 
продукции позволено заниматься только 
организациям, исключение – пиво, ко-
торое могут продавать и организации, и 
индивидуальные предприниматели.

Что закон категорически запрещает? 
Розничную продажу алкогольной про-
дукции в детских, образовательных, 
медицинских организациях, на объектах 
спорта, на прилегающих к ним терри-
ториях. Также запрещено продавать 
алкоголь на всех видах общественного 
транспорта (транспорта общего пользо-
вания) городского и пригородного со-
общения, на остановках общественного 
транспорта (в том числе на станциях ме-
трополитена), на автозаправочных стан-
циях, а также на оптовых и розничных 
рынках, на вокзалах, в аэропортах, в 
других местах массового скопления лю-
дей и местах, где находятся источники 
повышенной опасности (их определяют 
органы власти субъектов). Ограничения 
также действуют на объектах военного 
назначения и на прилегающих к ним 
территориях.

Особо подчеркивается в законе запрет 
на продажу алкоголя несовершеннолет-
ним. Если у продавца возникают сомне-
ния в совершеннолетии покупателя, он 
должен потребовать у этого покупателя 
документ, удостоверяющий личность и 
позволяющий установить возраст 

С пива сдули пену
Дмитрий Медведев подписал закон  
о госрегулировании алкогольной продукции

Вокруг проекта  
бушевали  
нешуточные страсти

 точка зрения
В ИсторИЮ БорьБы с «зеленым змием» крепко 
попал «минеральный секретарь» михаил Гор-
бачев. результатом этой борьбы стала полная 
победа «зеленого змия» над его поклонниками.

Президент РФ Дмитрий Медведев подписал закон, 
который дает новое определение алкогольной продук-
ции (не то, что горит, а то, что превышает 1,5 градуса) 
и ограничивает места употребления алкоголе- (в таком 
понимании) содержащих напитков. Под алкогольную 
продуцию не подпадают лишь молоко, кефир, квас, если 
не переквашенный.

Никто не возражает, что спиртное не должно прода-
ваться несовершеннолетним (особенно малолетним) и 
не должно распиваться в общественных местах – парках, 
скверах, на детских площадках и т. д. А то питье, что 
определяет сознание, зашло так далеко, что легко увидеть 
бабушку, которая сосет из бутылочки пиво «Клинское», 
отсутствовавшее в ее далекой молодости.

Известно, что в России суровость законов смягчается 
необязательностью их исполнения. Перед правопримени-

телями – полицией, судьями – встает проблема, какими 
сетями, крупными или мелкими, ловить правонарушите-
лей. При крупных сетях (например, рейдах) будет уходить 
мелкая рыбешка, а при мелком лове не хватит мест для 
посадки мелочи пузатой.

Но главное препятствие – не в этом. Пивной и алко-
гольный бизнес, находящийся давно в частных руках, 
приносит многомиллиардные прибыли. Замахнуться 
на эти прибыли, превратив их в убытки, не по силам 
данному государству, самому погрязшему в коррупции. 
Борьба против алкоголизма способна реально подстегнуть 
очередной виток коррупции, когда за право торговать 
спиртным в неположенных местах придется кому-то 
больше отстегивать.

Можно понять Дмитрия Медведева, желающего пока-
зать кулак всякой пьяни, компрометирующей государство. 
Тут же встает вопрос: почему не было такого пьянства 
при Сталине? Кто-то скажет: боялись! Никогда «пивцы» 
никого не боялись. Просто те люди старались своим 
трудом изменить жизнь к лучшему, а это делается только 
на трезвую голову.

Алкоголизация российского общества превратилась 
в один из приемов, наряду с наркоманией, сокращения 

населения. Это сильно волнует жен, где спиваются 
мужья, и матерей, где детки вкушают «Клинское», 
запивая его русской водкой. Наркологи считают, что 
алкоголизм начинается с «моря пива», а завершается 
белой горячкою.

Какой выход? Его предложил царь Алексей Михайло-
вич, установив государственную монополию на питье и 
питейные заведения. Во-первых, за качество спиртного 
отвечает государство, а во-вторых, количество спиртного 
наполняет казну доходами, которые можно пустить на 
благие цели. Конечно, царь не был благотворителем, но 
точно был русским и мыслил правильно.

Очередной антиалкогольный закон вызывает двоякое 
к нему отношение. С одной стороны, одобрение – не-
обходимо что-то делать. С другой – сомнение в том, что 
эта «очередная бумага» не окажется туалетной. Большой 
категории людей нужна государственная помощь в лече-
нии и профилактике.

Опять необходимы лечебно-трудовые профилактории. 
Ведь пьяница – не тот, кто пьет, а тот, кто остановиться 
не может.

вяЧеслАв Гутников,  
юрист

Минеральная традиция
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ПРОДАМ
*2-комнатную квартиру улуч-

шенной планировки, евроремонт, 
напротив кинотеатра «Современ-
ник» (без посредников). Т.: 8-902-
896-83-32, 8-904-817-57-20.

*Песок, щебень, камень, дрова. 
От 3 до  10 тонн. Быстро, недо-
рого. Т. 8-904-816-10-29.

*Песок, щебень, песок для тро-
туарной плитки, недорого. Гр. 3,5 
т. Т. 8-919-352-51-56.

*Песок речной сеяный. До-
ставка. «КамАЗ». Недорого.  Т. 
8-912-300-20-87.

*Цемент, песок, щебень. До-
ставка. Т.: 8-904-305-1212, 43-17-
50.

*Лист тепличный из полипро-
пилена, 6 м по 1150 р. Т. 45-37-
75.

*Тротуарную плитку, шлако-
блок. Т. 44-01-09.

*Срубы. Т. 46-09-56.
*Реализуем металлопрокат. 

Порезка, доставка, скидки. Т.: 
23-79-42, 23-78-42.

*Дрова березовые. Т. 8-906-
872-25-86.

* Европоддоны, евроборта, ев-
рокубы, бочки, канистры, мешки, 
биг-беги.Куплю, т. 8-922-750-80-
01; продам, т. 8-904-977-02.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную. Т. 44-01-31.
*Однокомнатную. Т. 46-90-01.
*Долю. Т. 47-74-06.
*Двухкомнатную. Т. 45-98-70.
*Комнату. Т. 43-13-45.
*Холодильник, можно нерабо-

чий. Т. 8-967-868-23-37.
*Холодильник, ванну, стирал-

ку. Утилизация. Т. 47-31-00.
*Ванну, холодильник, плиту на 

металлолом. Т. 45-44-94.
*Ванну, холодильник, бытовой 

металлолом. Т. 43-09-30.
*Каслинское литье. Т. 8-904-

976-07-32.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 45-00-58.

СДАМ
*Жилье на берегу оз. Банное, 

дешево. Т.: 8-963-093-56-09, 
8-961-579-01-43.

*Жилье на Банном. Недорого. 
Т.: 8-902-865-87-52, 8-9519-45-
14-27.

*Посуточно люкс-квартиры 
в любом районе города. www.
skv74.ru. Т. 8-922-636-66-63.

*Люкс час – 150 р., ночь  – 800 
р. Т. 8-922-635-80-45.

*Ночь, часы. Т. 8-912-408-00-
88.

*Сутки, ночь. Т. 8-902-862-26-
89.

*Часы, ночь. Т. 8-908-815-06-75.
*Ночь, час – 100 р. Т. 8-908-572-

08-00.
*Посуточно. Т. 8-912-302-63-13.
*Часы. Т. 8-912-805-27-70.
*Сутки от 6 чел. Т. 45-27-70.
*Сутки 800 р. Т. 8-951-470-45-

00.
*Часы, ночь. Т. 8-908-57-111-00.
*Часы, сутки. Т. 8-904-975-05-

18.
*Дом на Банном. Т. 8-909-099-

49-49.
*Часы, ночь. Т. 8-902-602-92-49.
*Жилье. Т. 43-00-48.
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-

746-45-45. 

СНИМУ
*Жилье. Т.: 43-90-31, 8-951-

461-83-59.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструкции 
из собственного металлопроката. 
Т.: 49-16-30, 23-79-42.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-815-
46-11, 8-912-805-23-05.

*Заборы, навесы, козырьки, 
ограды. Т. 43-19-21.

*Заборы из профнастила и сет-
ки рабицы. Т. 45-09-19.

*Заборы, навесы, ворота. Т. 43-
13-04.

*Ворота, решетки, баки. Т. 44-
00-51.

*Сварочные работы: отопление, 
заборы, ворота, калитки, печи для 
бани. Т. 8-963-478-5346.

*Сварка, резка, мягкая, твердая 
кровля. Т. 8-964-246-04-52.

*Кровля крыш, ремонты. Т. 
8-912-805-20-21.

*Ремонт крыш бикростом. Т.: 
31-90-80, 8-909-74-77-848.

*Кровельные работы. Т. 8-963-
478-5346.

*Отделка балконов евровагон-
кой. Настил деревянного пола. Т.: 
45-45-69, 8-904-973-51-64.

*Теплицы. Т. 45-05-44.
*Быстро, надежно, качественно 

отделка балконов евровагонкой. 
Т.: 21-88-77, 8-912803-21-84.

 *Отделка балконов деревом. Т. 
45-08-46.

*Установка замков, вскрытие, 
отделка дверей. Гарантия. Т. 45-
07-65.

*Вскрытие, установка замков. 
Т. 45-04-85.

*Установка замков, вскрытие. 
Т. 31-67-22.

*Установка замков, вскрытие. 
Т. 43-15-11.

*ООО «АкваСтройЭксперт». 
Замена водопровода, канализа-
ции, отопления. Квартиры, дома, 

коттеджи. Т. 45-09-89, 8-963-479-
9919.

*Профессиональная замена во-
допровода, канализации, отопле-
ния. Качественно. Т. 8-909-097-82-
24.

*Сантехника, замена водопро-
вода, канализации, водомеров. Т.: 
45-11-41, 8-963-478-56-57.

*Водопровод (коттеджи, сады), 
канализация, отопление. Т.: 49-22-
17, 8-908-095-3310.

*Сантехработы. Т. 8-908-064-53-
17.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Домофоны. Установка, обслу-

живание. Льготы. Т. 46-46-70.
*Работы по бетону. Фундаменты, 

отмостки, дорожки. Т. 45-20-21.
*Отделочные работы: малярка, 

электрика и т. д. Т.: 8-912-805-
1722, 8-912-323-1978.

*Натяжные потолки. Низкие 
цены. Т.: 47-35-77, 8-908-087-35-
77.

*Натяжные потолки. Т.: 45-45-
17, 8-912-805-45-17.

*Откосы на двери. Т. 43-99-33.
*Слом. Т. 43-13-04.
*Кафель, пластик и т. д. Т.: 8-963-

477-19-71, 8-951-448-81-24.
*Слом стен. Т. 8-909-096-86-46.
*Окна, откосы на окна. Каче-

ство, гарантия. Т. 43-99-33.
*Ремонт окон, откосы, москит-

ки. Т. 47-37-33.
*Откосы. Т. 43-16-91.
*Мастер на все руки. Т. 43-17-

72.
*Домашний мастер Т. 8-912-803-

40-35.
*Сборка мебели. Т. 8-951-489-

45-78.
*Электрик. Т. 8-904-973-49-55.
*«Стинол». Ремонт любых холо-

дильников. Гарантия. Т.: 44-94-51, 
8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Скидки, гарантия. Т. 43-11-
56.

*Профессиональный ремонт хо-
лодильников. Гарантия. Т. 8-909-
098-20-39.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81. 
*Телемастер. Ежедневно. Пен-

сионерам скидки. Гарантия. Т.: 43-
07-19, 8-951-48-69-124.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Вызов бесплатно. Т. 45-63-95.

*Ремонт любых импортных 
телевизоров. Гарантия. Вызов бес-
платно. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Вызов бесплатно. Пенсионерам 
скидки. Т. 46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Т. 8-909-
096-6027, 26-81-71, 8-906-871-49-
15.

*Телеремонт. Ежедневно. Т. 27-
02-13.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*ООО «Электрон-Холод». Ре-

монт холодильников, стиральных 
машин, водонагревателей. Т. 35-
24-74.

*ТВ-антенны. Т. 47-20-07.
*Телеантенны. Т. 47-36-35.
*«Триколор»-ТВ. Телекарта, ви-

деонаблюдение. Пр. Ленина, 104. 
Т.: 28-99-00, 46-10-10.

*Дачное TV. Т. 49-49-49.
*Триколор. Т. 44-00-16.
*Cпутниковое TV. Т. 8-904-933-

33-33.
*ТВ-антенны: установка, ре-

монт, «Триколор». Т. 8-912-301-
0796.

*Телеантенны. Т. 8-908-076-00-
67.

*Установка ТВ-антенн, ремонт, 
кабельщик. Т. 43-12-05.

*Качественная компьютерная 
помощь. Разблокировка Windows. 
Установка лицензионного 
Windows. Антивирусы. Звоните: 
8-909-749-69-25, 45-02-29.

*Ремонт компьютеров. Каче-
ственно, надежно, недорого. Ли-
цензионные программы. Гарантия. 
Т.: 44-92-94, 8-908-066-08-03.

*Ремонт компьютеров, установ-
ка программ. Качественно, недо-
рого, гарантия. Т. 8-951-790-91-97.

*Профессиональная компьютер-
ная помощь. «Орион АйТи». Т. 49-
65-75.

*Компьютерный ремонт. Анти-
вирусы. Настройка. Т. 28-08-16.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-01-
43.

*Ремонт компьютеров. Т. 8-951-
805-13-37.

*Восстановление, модерни-
зация, сборка, диагностика ПК. 
Установка Windows 7. Гарантия. Т. 
8-908-064-43-51.

*«РемТехСервис». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 31-90-80, 
8-963-097-3954.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-97-08, 8-951-804-93-52.

*«РемБытМаш». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 30-17-06, 
8-904-975-6150.

*Кондиционеры. Монтаж. Т. 47-
20-07.

*Репетиторы! Т. 8-908-586-9861.
*Математика. Т. 8-908-093-74-

98.
*Юрист. Т. 8-902-864-1020.
*Юрпомощь. Т. 8-912-402-52-

72.
*Автоюристы. Т. 8-351-900-02-

92.
*Помощь риелтора. Материн-

ский капитал. Т. 43-01-43.
*Сиделки, няни, педагоги. Т. 

462-092.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-85-47.
*«ГАЗели», грузчики, любое 

время. Т. 43-15-38.

*«ГАЗели» без выходных. Т. 45-
33-93.

*Оперативно высокие, длинные, 
обычные «ГАЗели», «бычки», груз-
чики. Т.: 43-10-90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели» от 180 р., грузчики. 
Т.: 43-00-19, 8-919-120-8283.

*«ГАЗели», грузчики. Т.: 30-94-
19, 8-963-476-8438.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-
11, 8-908-064-53-53.

*«ГАЗель»-тент. Т. 8-982-318-
37-60.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-
141.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 43-94-
45.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-902-895-2240.
*«ГАЗель». Т. 45-45-69.
*Экскаватор. Т. 8-908-070-46-64.
* «ГАЗель». Т. 8-909-099-09-01.
* «ГАЗель». Недорого. Т. 8-967-

867-52-64.
*Установка замков, вскрытие, 

отделка. Круглосуточно. Гарантия. 
Т. 43-10-18.

*Домофонные ключи. Т. 43-99-
86.

*Познакомлю. Т. 43-08-01.

ТРЕБУЮТСЯ
*Технолог пищевого производ-

ства на производство. Т. 46-09-
25.

*Швея с опытом работы. Т.: 40-
06-81, 8-961-575-93-92. 

*Продавец, фасовщик. Т. 8-909-
096-50-41.

*Разнорабочие, сторож. Т.: 49-
01-46, 49-01-47.

*Административно-кадровая 
работа в офисе. Т. 8-909-749-71-
90.

*Высокооплачиваемая работа. 
Т. 8-904-933-72-85.

*Диспетчер. Т. 8-963-476-53-
28.

*Подработка. Т. 8-961-361-19-
33.

*Сотрудники для работы в офи-
се. Т. 8-963-477-02-35.

*Грузчик. Т. 8-904-303-60-34.
*В связи с открытием магазина 

продуктов и сопутствующих то-
варов на территории ООО «Дом 
отдыха «Березки» на постоянную 
работу ст. продавец (з/п от 12 тыс. 
руб., график работы – пятидневка), 
продавец (з/п от 10 тыс. руб., гра-
фик – по 12 часов два через два), 
грузчик  (з/п от 8 тыс. руб., график 
по 12 часов два через два). Опыт 
работы обязателен. Проезд до ме-
ста работы служебным автотран-
спортом. При себе иметь резюме 
и документы. Обращаться: ООО 
«Дом отдыха «Березки», отдел ка-
дров. Т. 255-331.

ПАМЯТЬ ЖИВА

ПАМЯТЬ ЖИВА
27 июля – 40 дней, как нет с нами люби-
мой МЕДВЕДЕВОЙ Антонины Васильев-
ны. Она была любящей женой. труже-
ницей, хорошей и доброй матерью. 

Муж, сыновья, снохи,  
внуки и правнуки

Администрация, профсоюзный 
комитет, совет ветеранов 

горно-обогатительного производ-
ства ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти ветерана труда
ПАНОВА

Михаила Васильевича
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного.

Родные и близкие глубоко скорбят 
по поводу смерти 

ПАНОВА
Михаила Васильевича.

Администрация и профсоюзные 
комитеты локомотивного цеха 
УЖДТ ОАО «ММК» и ЦСОЛ ООО 

«Ремпуть» выражают соболезно-
вание бывшему начальнику 

локомотивного цеха Безрукову 
Геннадию Сергеевичу по поводу 

смерти жены
Антонины Васильевны.

Коллектив и совет ветеранов КХП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
НУЖДИНОЙ

Евдокии Давыдовны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив цеха покрытий ОАО 
«ММК» скорбит по поводу смерти 

бывшего работника 
ГОРИНА 

Дмитрия Николаевича
и выражает соболезнование 

родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
энергоцеха ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти 
СЕМЕНЕНКО

Александра Андреевича
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
энергоцеха ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти 
ПРОПИНОЙ

Зинаиды Николаевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦВС 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
КАДЯЕВОЙ

Надежды Трофимовны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив цеха покрытий ОАО 
«ММК» скорбит по поводу смерти 

бывшего работника 
КОНШИНА

Николая Дмитриевича
и выражает соболезнование 

родным и близким покойного.

28 июля – 3 года, 
как нет с нами 
сына, мужа, бра-
та, дяди БАРДИ-
НА Геннадия Ни-
колаевича. Боль 
утраты безгра-
нична. Любовь и 
память о нем, 
родном, оста-
нутся в наших 
сердцах навсегда. 

Родные

Управление кадров 
предлагает  

работникам  
ОАО «ММК»  

и обществ Группы  
ОАО «ММК»,  

желающим сменить 
место работы, офор-

мить перевод по 
профессиям:

рудник: 
•машинист  

экскаватора,  
•машинист бульдозера,  
•водитель автомобиля,  

•машинист буровой 
установки;

копровый цех: 
•грузчик;

коксохимическое произ-
водство: 

•сортировщик кокса 
(женщины).

По вопросам  
перевода  

обращаться:  
управление кадров 

ОАО «ММК»,  
ул. Кирова, 84 а,  

каб. 104  
(с 10.00 до 16.00  
в рабочие дни).

Ивана Алексеевича ЛАТУНА,  
участника ВОВ,  

с днем рождения!
Желаем крепкого здоровья, удачи, благополучия и 

любви близких.
Администрация, профком и совет ветеранов  

локомотивного цеха УЖДТ ОАО «ММК»

Татьяну Владимировну ГУЗЬ с юбилеем!
Желаем долгих лет жизни, крепкого здоровья, ра-

дости, удачи!
Администрация, цехком  

цеха покрытий ОАО «ММК»
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Сегодня налоговая служба позицио-
нирует себя как сервисную компа-
нию. Это предполагает интенсивное 
внедрение в повседневную практику 
современных технологий налого-
вого администрирования, а также 
электронных сервисов.

18 февраля 2011 года запущена 
новая версия официального 
интернет-сайта ФНС России. Из-

менились не только его структура и дизайн, 
но и принцип подачи информации. Теперь 
он ориентирован на рядового налогопла-
тельщика.

Сейчас активно усовершенствуется сайт 
www.nalog.ru, где представлена вся необхо-
димая информация в актуальном состоя-
нии. Практически ежедневно появляются 
новые информационные материалы, доку-
менты, формы отчетности.

Вскоре налогоплательщики не будут стал-
киваться с ситуацией, когда вступление в 
силу закона или иного нормативного акта 
откладывается ввиду того, что задержива-
ется его официальная публикация. Прези-
дент страны Дмитрий Медведев внес в Гос-
думу законопроект, положениями которого 
предусмотрено расширение перечня источ-
ников официального опубликования право-
вых актов. Согласно документу в него по-
мимо трех печатных изданий («Парламент-
ская газета», «Российская газета», «Собра-
ние законодательства Российской Федера-
ции») войдет созданный в 2010 году офици-
альный интернет-портал правовой инфор-
мации (www.pravo.gov.ru). Это позволит по-
высить оперативность и достоверность офи-
циальных публикаций правовых актов, обе-
спечит свободный доступ к ним. Законопро-
ектом устанавливается, что портал www.
pravo.gov.ru является официальным элек-
тронным периодическим изданием и вхо-
дит в государственную систему правовой 
информации, функционирование которой 
обеспечивает Федеральная служба охраны 
Российской Федерации. На нем публикуют-
ся федеральные конституционные законы, 
федеральные законы, указы и распоряже-
ния президента РФ. Кроме того, на нем так-
же могут быть официально размещены пра-
вовые акты правительства, других органов 
госвласти, законы и иные правовые акты 
субъектов РФ и муниципальные правовые 
акты в порядке, устанавливаемом прези-
дентом. Планируется начать публикацию 
правовых актов на интернет-портале пра-
вовой информации уже с 1 октября 2011 
года.

Также ведется работа по реализации воз-
можности оплаты налогов электронными 
деньгами – через портал ФНС России.

С 14 июня на сайте ФНС России www.
nalog.ru в «Личном кабинете налогоплатель-
щика» можно сформировать список своих 
платежей по налоговой задолженности по 
налогу на имущество физических лиц, транс-
портному и земельному налогам, соответ-
ствующих пеней и тут же провести их опла-
ту. После выбора в «Личном кабинете нало-
гоплательщика» в качестве способа оплаты 
интернет-сервиса «Сбербанк Онл@йн» ин-

формация о платеже будет автоматически 
переадресована на сайт Сбербанка Рос-
сии. Налогоплательщику достаточно вы-
брать свой банковский счет, с которого бу-
дут списаны денежные средства, и подтвер-
дить платеж. По завершении операции на-
логоплательщик может распечатать чек, 
подтверждающий оплату, с кодом транзак-
ции.

В перспективе услуга по оплате налогов 
через Интернет будет предоставляться кли-
ентам и других банков, заключивших согла-
шение с ФНС России.

Параллельно развивается биллинговая 
технология, которая функционирует между 
ФНС России, Сбербанком и рядом других 
банков и позволяет получить информацию 
о сформированном ФНС России платеже (и 
его оплате) по всей территории страны.

Планируется, что через «Личный кабинет» 
налогоплательщик сможет ознакомиться с 
налоговым уведомлением. Этот факт будет 
фиксироваться, и уведомление не нужно бу-
дет отправлять почтой с согласия налогопла-
тельщика.

Возможность онлайн-оплаты начислен-
ных налогов (не налоговой задолженности) 
появится с момента запуска сервиса «Лич-
ный кабинет налогоплательщика-2», кото-
рый в настоящее время тестируется сотруд-
никами ФНС России. Таким образом, Феде-
ральная налоговая служба предоставит пол-
ностью законченный сервис для налогопла-
тельщика, позволяющий через сеть «Интер-
нет» зайти в «Личный кабинет», просмотреть 
информацию об объектах имущества, о зе-
мельных участках и транспортных сред-
ствах, находящихся в их собственности, с 
указанием даты начала и окончания владе-
ния, а также об основных характеристиках 

этих объектов, проверить налоговые расче-
ты, получить налоговое уведомление и опла-
тить начисленные суммы налога. Обнару-
жив неправильные данные, они сразу смо-
гут обратиться в налоговую службу, чтобы 
заявить о неточности.

Поставлена задача: разработать «Личный 
кабинет» для налогоплательщиков – юриди-
ческих лиц.

С 29 июня на сайте ФНС России запущен 
новый сервис – интернет-анкетирование. 
Интернет-анкетирование позволит в режи-
ме реального времени получать данные о 
том, как граждане оценивают работу нало-
говых органов на местах. Эта информация 
даст возможность быстро реагировать на 
«проблемные» точки, не дожидаясь ежеме-
сячных отчетов территориальных налоговых 
органов и, соответственно, оперативно ис-
правлять недочеты в работе.

С 1 января 2011 года действует феде-
ральный закон от 27.07.2010 № 227-ФЗ, ко-
торый содержит положения, позволяющие 
при государственной регистрации представ-
лять документы в электронном виде. 

На базе МИФНС России № 46 – Единого 
регистрационного центра по г. Москве – 
происходит реализация пилотного проекта, 
в рамках которого при государственной ре-
гистрации индивидуальные предпринима-
тели и юридические лица будут представ-
лять электронные документы.

Нужно сказать еще об одном важном 
аспекте регистрации – об участии нотариу-
сов. Сейчас Минюстом России готовится за-
конопроект, предусматривающий возмож-
ность осуществления нотариальных дей-
ствий в электронном виде.

Федеральный закон № 227-ФЗ предусма-
тривает размещение сведений о государ-

ственной регистрации в сети «Интернет». 
Необходимый минимум сведений о госу-
дарственной регистрации на сайте ФНС уже 
есть. Планируется расширить состав этих 
сведений. В результате снизится число за-
просов на бумажных носителях и необходи-
мость их оплаты. Участники гражданского 
оборота получат возможность узнать об 
отдельных предстоящих изменениях в 
ЕГРЮЛ. Например, о представлении доку-
ментов для регистрации смены руководи-
теля юридического лица, его участников, 
места нахождения.

В настоящее время более 60 процентов 
реально функционирующих компаний пре-
доставляют отчетность в электронном виде 
по телекоммуникационным каналам связи. 
Налогоплательщики или их представители 
могут без посещения инспекции получать 
в электронном виде по каналам связи не-
обходимые информационные и распоряди-
тельные материалы из налоговых органов, 
а также выписку операций по расчетам с 
бюджетом, перечень налоговых деклара-
ций и бухгалтерской отчетности, представ-
ленной в отчетном году, акт совместной 
сверки расчетов по налогам, сборам, пе-
ням и штрафам.

В законодательство планируется внести 
изменения, обязывающие компании со 
среднесписочной численностью работни-
ков свыше 50 человек (сейчас – 100 чело-
век) отчитываться в электронном виде. А на 
следующем этапе (до 2015 года) ввести та-
кую обязанность для всех организаций.

Замечу, что параллельно планируется по-
ощрять таких налогоплательщиков, напри-
мер продлить для них сроки сдачи отчетно-
сти на одну-две недели. В результате будет 
достигнут двойной эффект: во-первых, сни-

зятся пиковые нагрузки на систему, а во-
вторых, отчетные данные поступят в базы 
налоговых органов раньше, так как отпа-
дет необходимость в ручном вводе пока-
зателей.

Идет работа над созданием системы элек-
тронных счетов-фактур. Представление 
счетов-фактур в электронном виде возмож-
но по взаимному согласию организаций и 
при наличии у них совместимых техниче-
ских и программных средств. Сейчас появ-
ляется возможность интегрировать автома-
тизированные системы управления дея-
тельностью организаций и системы элек-
тронного документооборота счетов-фактур. 
Это послужит мощным стимулом к расши-
рению использования в электронном виде 
других документов, на которых базируется 
бухгалтерский, налоговый и финансовый 
учет.

Использование электронных счетов-
фактур существенно повысит качество и 
оперативность сбора информации, упростит 
и ускорит процедуры проверок налогопла-
тельщиков и положительно скажется на ад-
министрировании НДС, сократит налогопла-
тельщикам трудовые и финансовые затра-
ты и повысит эффективность взаимодей-
ствия с налоговыми органами.

Основные принципы использования элек-
тронных счетов-фактур зафиксированы фе-
деральным законом от 27.07.2010 № 229-
ФЗ. Минфином России разработан «Поря-
док выставления и получения счетов-фактур 
в электронном виде» (приказ от 25.04.2011 
№ 50Н). В настоящее время разрабатыва-
ются форматы этих документов, журнал их 
учета, книги покупок и продаж, журнал по-
лученных и выставленных счетов-фактур. 
Для реализации поставленных задач разра-
ботано временное положение о сети опе-
раторов электронного документооборота, 
которое содержит требования по сертифи-
кации программных средств, обеспечива-
ющих электронный документооборот 
счетов-фактур.

В 2011 году в России ожидается полно-
ценный переход к электронному докумен-
тообороту счетов-фактур.

Кроме того, завершена разработка фор-
мата и порядка направления требования, 
а также порядка представления докумен-
тов по требованию налогового органа в 
электронном виде.

Новые технологии активно внедряются в 
судебно-правовую работу налоговых орга-
нов.

Заседания в режиме онлайн показали 
свою эффективность и удобство в органи-
зации судебного процесса, поскольку по-
зволяют существенно сократить время и 
финансовые затраты налоговых органов.

ФНС России и дальше намерена продол-
жать развитие своих интернет-сервисов для 
оказания налогоплательщику полного ком-
плекса услуг и обеспечения возможности 
интерактивного взаимодействия с налого-
вой службой.

ВАЛЕРИЙ НИКИФОРОВ, 
начальник отдела работы с налогоплатель-

щиками Межрайонной ИФНС России № 17  
по Челябинской области

официальновторник 26 июля 2011 года

 На сайте ФНС России www.nalog.ru в «Личном кабинете налогоплательщика» можно сформировать список налоговой задолженности

О внедрении современных технологий налогового администрирования 
и электронных сервисов

Интернет для налогоплательщиков

ПРОТОКОЛ оценки, сопоставления  
и рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе

ПРИСУТСТВоВАЛИ: Рашникова о. В., довженок А. В., еремин А. А., Малюшина И. Л., 
Танаев А. н., Виер е. В., Сагитова д. М., Мукаева н. А.

Всего при рассмотрении заявок присутствовало 8 членов конкурсной комиссии, что соста-
вило 100 % от общего количества членов конкурсной комиссии. Кворум имеется, заседание 
правомочно.

Конкурсной комиссией рассмотрены следующие заявки на участие в открытом конкурсе на 
право заключения договора о предоставлении возобновляемой мультивалютной кредитной 
линии с ОАО «ММК» на сумму до 100000000 долларов США на срок до двух лет:

№ 
п/п

Регистра-
ционный 

номер 
заявки

Фирменное (полное) 
наименование и 
организационно-
правовая форма 

юридического лица

Местонахождение
и почтовый адрес

номер контактного 
телефона

1 2 The Bank of  Tokyo-
Mitsubisi UFJ, Ltd

R o p e m a k e r  P l a c e ,  2 5 
Ropemaker St, London + 44-20-7511-1456

2 1
Акционерный коммер-
ческий банк «Банк Мо-
сквы» (открытое акцио-
нерное общество)

107996, г. Москва, 
ул. Рождественка, 8/15, 
стр. 3

(495) 925-80-00

Конкурсная комиссия, рассмотрев заявки на участие в конкурсе на предмет соответствия 
заявок на участие в конкурсе и участников размещения заказа требованиям, установленным 
конкурсной документацией, приняла следующее решение:

1. Допустить к участию в конкурсе и признать участниками конкурса следующих участни-
ков:

№ 
п/п

Регистра-
ционный 

номер 
заявки

Фирменное (полное) наименование 
и организационно-правовая форма 

участника конкурса
обоснование решения

1 2 The Bank of Tokyo-Mitsubisi UFJ, Ltd
Соответствие заявки на участие в кон-
курсе требованиям конкурсной доку-
ментации

2 1
Акционерный коммерческий банк 
«Банк Москвы» (открытое акционерное 
общество)

Соответствие заявки на участие в кон-
курсе требованиям конкурсной доку-
ментации

2. Признать организацию конкурса удовлетворительной.
3. В соответствии со ст. 25–27 федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005 г. «О размеще-

нии заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и 
муниципальных нужд» признать конкурс состоявшимся.

4. Определить победителем конкурса банк, предлагающий наиболее выгодные условия, – 
The Bank of Tokyo-Mitsubisi UFJ, Ltd.

5. Организовать работу по подготовке к подписанию договора с The Bank of Tokyo-Mitsubisi 
UFJ, Ltd.

Результаты голосования конкурсной комиссии: все «за».
Решение принято единогласно.

О. В. РАшНИКОВА, 
директор по финансам, председатель конкурсной комиссии

ПРОТОКОЛ оценки, сопоставления и рассмотрения заявок  
на участие в открытом конкурсе

ПРИСУТСТВоВАЛИ: Рашникова о. В., довженок А. В., еремин А. А., Малюшина И. Л., Танаев А. н., Виер 
е. В., Сагитова д. М., Мукаева н. А.

Всего при рассмотрении заявок присутствовало 8 членов конкурсной комиссии, что составило 100 % от общего количе-
ства членов конкурсной комиссии. Кворум имеется, заседание правомочно.

Конкурсной комиссией рассмотрены следующие заявки на участие в открытом конкурсе на право заключения догово-
ра о предоставлении кредитной линии с ОАО «ММК» на сумму до 5 000 000 000 рублей на срок до двух лет:

№ 
п/п

Регистра-
ционный 

номер 
заявки

Фирменное (полное) наименование и 
организационно-правовая форма 

юридического лица
Местонахождение
и почтовый адрес

номер 
контактного 

телефона

1 3 Открытое акционерное общество «Сбер-
банк России»

117997, г. Москва, ул. Вавилова, д. 19.
Почтовый адрес:
455044, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д. 74

(3519) 27-80-44

2 1
Акционерный коммерческий банк «Банк 
Москвы» (открытое акционерное обще-
ство)

107996, г. Москва,
ул. Рождественка, д. 8/15, стр. 3 (495) 925-80-00

3 5
ЗАО «Райффайзенбанк», операционный 
офис «Магнитогорский» Уральского фили-
ала закрытого акционерного общества 
«Райффайзенбанк»

455000, г. Магнитогорск,
пр. Ленина, д. 156а (3519) 58-01-40

4 2 Открытое акционерное общество «Акци-
онерный банк «РОССИЯ»

191124, г. Санкт-Петербург, площадь Растрелли, д. 2, 
литер А (812) 335-85-05

5 6 Открытое акционерное общество 
«АЛЬФА-БАНК»

107078, г. Москва,
ул. Каланчевская, д. 27 (495) 974-25-15

6 4 Закрытое акционерное общество ком-
мерческий банк «ГЛОБЭКС»

121069, г. Москва,
ул. Большая Никитская, д. 60, стр. 1 (495) 785-22-22

Конкурсная комиссия, рассмотрев заявки на участие в конкурсе на предмет соответствия заявок на участие в конкур-
се и участников размещения заказа требованиям, установленным конкурсной документацией, приняла следующее реше-
ние:

1. Допустить к участию в конкурсе и признать участниками конкурса следующих участников:

№ 
п/п

Регистра-
ционный 

номер 
заявки

Фирменное (полное) наименование и организационно-
правовая форма участника конкурса обоснование решения

1 3 Открытое акционерное общество «Сбербанк России» Соответствие заявки на участие в конкурсе требова-
ниям конкурсной документации

2 1 Акционерный коммерческий банк «Банк Москвы» (открытое 
акционерное общество)

Соответствие заявки на участие в конкурсе требова-
ниям конкурсной документации

3 5
ЗАО «Райффайзенбанк», операционный офис «Магнитогорский» 
Уральского филиала закрытого акционерного общества «Райф-
файзенбанк»

Соответствие заявки на участие в конкурсе требова-
ниям конкурсной документации

4 2 Открытое акционерное общество «Акционерный банк «РОС-
СИЯ»

Соответствие заявки на участие в конкурсе требова-
ниям конкурсной документации

5 6 Открытое акционерное общество «АЛЬФА-БАНК» Соответствие заявки на участие в конкурсе требова-
ниям конкурсной документации

6 4 Закрытое акционерное общество коммерческий банк «ГЛО-
БЭКС»

Соответствие заявки на участие в конкурсе требова-
ниям конкурсной документации

2. Признать организацию конкурса удовлетворительной.
3. В соответствии со ст. 25–27 федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005 г. «О размещении заказов на поставки то-

варов, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» признать конкурс состоявшимся.
4. Определить победителем конкурса банк, предлагающий наиболее выгодные условия, – открытое акционерное обще-

ство «Сбербанк России».
5. Организовать работу по подготовке к подписанию договора с открытым акционерным обществом «Сбербанк Рос-

сии».
Результаты голосования конкурсной комиссии: все «за».
Решение принято единогласно.

О. В. РАшНИКОВА, 
директор по финансам, председатель конкурсной комиссии



6 http://magmetall.ru

Права Потребителей теперь 
будут защищать более тщатель-
но. вчера в «российской газете» 
опубликованы поправки в за-
конодательство, касающиеся 
организации государственного 
и муниципального контроля, в 
том числе в области защиты 
прав потребителей.

Общественные организации 
защиты прав потребителей 
считают, что этот закон рас-

ставляет точки над «i» и более четко 
регламентирует действия властей 
и общественных институтов в этой 
сфере. Однако предприниматели 
опасаются, что теперь может увели-
читься административное давление 
на бизнес.

Как пояснил председатель Союза 
потребителей России Петр Шелищ, 
документ уточняет несколько принци-
пиальных моментов, которые ранее 
были расплывчато обозначены в за-
конодательстве.

Во-первых, по его словам, уточ-
няется право Роспотребнадзора 
защищать права граждан. С одной 
стороны, это прописано уже в самом 
названии ведомства – Федеральная 
служба по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия 

человека. Но стоит ведомству «сунуть-
ся» в ту или иную отрасль защищать 
права людей, как федеральные 
ведомства, контролирующие эту от-
расль, тут же начинают заявлять о том, 
что Роспотребнадзор вмешивается 
в их внутренние дела. «К примеру, 
когда шли массовые жалобы людей в 
Роспотребнадзор на потребительские 
кредиты, Центробанк посчитал, что 
это – его прерогатива», – говорит 
Петр Шелищ.

Теперь этот момент очень четко про-
писан: федеральные органы власти 
могут осуществлять контроль и надзор 
по соблюдению закона о техническом 
регулировании. Все остальное, что ка-
сается потреби-
телей, – поле для 
деятельности 
Роспотребнад-
зора. «Нас как 
общественную 
организацию 
этот пункт полно-
стью устраивает, поскольку ведомство 
вполне эффективно защищает права 
людей, а теперь у него больше раз-
вязаны руки», – считает Петр Шелищ. 
Плюс теперь Роспотребнадзор обязан 
готовить ежегодный государственный 
доклад о защите прав потребителей и 
вести статистику и анализ случаев при-
чинения вреда человеку.

Второе новшество касается самих 
общественных организаций. Дей-
ствующее законодательство дает право 
общественникам проверять, соответ-
ствует ли качество товара или услуги 
государственным нормативам. Если 
есть нарушения, они составляют акты 
и отправляют их в контрольные органы. 
Закончилось тем, что появилось много 
лжеобъединений, чья деятельность 
сводилась к тому, что их представители 
шли в ларьки, на рынки, выявляли 
нарушения и предлагали продавцам 
сделку: заплати – «защитники» куда надо 
не пожалуются. И платили.

Вторая сторона: если реальные ор-
ганизации действительно выявляли на-

рушения, ска-
жем, находили 
в продаже ис-
порченные или 
просроченные 
товары, они со-
ставляли акты, 
передавали их 

в государственные контролирующие 
органы, а там их нередко «клали под 
сукно». Теперь деятельность обще-
ственников ограничена: они имеют 
право попросить продавца показать 
лишь те документы, которые положено 
показывать потребителям: информа-
цию о товаре, услуге, сертификаты, но 
нельзя претендовать на накладные, 

бухгалтерские документы. И это должно 
оздоровить отношения между пред-
принимателями и общественниками и 
уменьшить аппетиты лжезащитников.

А органы власти по новому закону 
должны реагировать на сигналы ор-
ганизаций. И еще закон обязывает 
власть формировать информацион-
ные ресурсы о том, какие права есть 
у людей, как они могут защитить себя 
и кто им поможет, если они не смогут 
сделать это сами.

Что касается предпринимателей, то, 
по словам вице-президента организа-
ции «Опора России» Владислава Ко-
рочкина, есть опасение, что контроль 
и надзор госорганов станут более 
агрессивными. Например, из закона 
исключено определение «государ-
ственный контроль (надзор)». Теперь 
это просто «деятельность федеральных 
органов исполнительной власти». А 
какая именно, будет указываться в 
«профильных» законах. «В результате 
рядом с прокуратурой мы получили 
несколько десятков маленьких про-
куратур с почти неограниченными 
полномочиями. Ведь в отличие от 
«большой» прокуратуры они еще и 
сами возбуждают, а в большинстве 
случаев и рассматривают дела об ад-
министративных правонарушениях», 
– говорит Владислав Корочкин 

фото > дмитрий рухмалев
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  Все плохое, что нам могли сделать враги, мы сделали за них. Борис КРУТИЕР

вторник 26 июля 2011 года

 РефоРма
Пряник  
для полицейских
Президентом страны подписан закон «о соц-
гарантиях сотрудникам органов внутренних дел». 
Подобный законодательный акт в россии прини-
мается впервые.

Насильно, как известно, мил не будешь, и, кроме ведом-
ственных инструкций и ограничений, новоявленным копам 
необходим социальный пряник. Его-то в виде закона «О 
соцгарантиях» и подписал во вторник президент.

Почти половина этого объемного документа посвящена 
самому щекотливому вопросу денежного довольствия, 
которое будет состоять из оклада и дополнительных вы-
плат и надбавок. Зарплата в полиции вырастет в среднем 
в 4 раза, к примеру, оклад лейтенанта полиции составит 
33 тысячи рублей, а с надбавками младший офицер будет 
получать не меньше 45 тысяч. При этом количество допол-
нительных выплат сократится с 40 до 8. Решено оставить 
лишь следующие:

1) за выслугу лет;
2) за квалификационное звание (от 5 до 10 процентов 

оклада);
3) за особые условия службы (до 100 процентов окла-

да);
4) за работу со сведениями, составляющими государ-

ственную тайну (до 65 процентов оклада);
5) премии за добросовестную работу;
6) поощрительные выплаты за особые достижения в 

службе;
7) надбавку за риск в мирное время;
8) коэффициенты (районные, за службу в высокогорных 

районах, в пустынных и безводных местностях).
Надбавки за стаж работы отныне будут пересчитываться 

каждые 5 лет:
• от 2 до 5 лет – 10 процентов от оклада;
• от 5 до 10 лет – 15 процентов;
• от 10 до 15 лет – 20 процентов; 
• от 15 до 20 лет – 25 процентов;
• от 20 до 25 лет – 30 процентов;
• 25 лет и более – 40 процентов.
А если полицейский спустя 20 лет безупречной службы 

собрался на покой, то ему гарантированы сразу семь окладов! 
Пенсии же (они превысят общегражданские на 30 процентов) 
будут рассчитываться, исходя из 54 процентов оклада по долж-
ности, спецзвания и надбавки за выслугу лет.

В случае гибели сотрудника МВД его родственники мо-
гут рассчитывать на компенсацию в 3 миллиона рублей, а 
при увечье или ранении полицейский может получить до 
2 миллионов.

Кроме того, законом о соцгарантиях предусмотрена 
единовременная выплата сотруднику полиции для приоб-
ретения или строительства жилья. Документ оговаривает 
порядок медицинских и санаторных услуг правоохраните-
лям и их родственникам, а также законодательно закрепляет 
меры поддержки членов семей погибших или пропавших 
без вести сотрудников. Их дети, к примеру, будут иметь 
преимущества при поступлении в школы и вузы.

 откРовение
Министр в шоке
Глава министерства внутренних дел рФ рашид 
нургалиев поразился изворотливости и доходам 
своих подчиненных.

– На комиссии при администрации президента, где рас-
сматривались кандидатуры на руководящие посты МВД, 
иногда просто диву даешься, как мы, современные офи-
церы, можем иметь большую недвижимость, в том числе 
за рубежом, можем легко заниматься вопросами бизнеса, 
находясь на ответственных должностях, можем где-то 
быть соучредителями, где-то – арендаторами, – искренне 
сокрушался Рашид Нургалиев в Сыктывкаре на встрече с 
личным составом МВД Республики Коми. – Диву даешься, 
насколько изворотливо все это преподносится. Чего только 
я не насмотрелся в этой комиссии!

В доказательство своего удивительного открытия глава 
МВД привел типичный пример, который, надо полагать, 
был не единственным откровением при переаттестации 
милиционеров.

– Заместитель одного из региональных руководителей 
имел в собственности два ресторана, гостиницу, кое-какую 
недвижимость, – поведал Нургалиев слегка шокированным 
полицейским. – Испугавшись необходимости предостав-
ления декларации, этот сотрудник переписал все задним 
числом на жену и фиктивно развелся с ней.

Еще у одного нечистоплотного начальника обнаружились 
«проводки в банках США и офшорах».

– Зачем марать честь мундира, свой коллектив? – строго 
осмотрел министр присутствовавших полицейских. – Будто 
население ничего не знает. Да знает оно: кто чем живет, 
кто у кого находится на кормлении, кто и как несет свою 
службу.

Таким правоохранителям Нургалиев жестко посоветовал 
писать рапорт об отставке и «забирать грязь с собой».

«Общественников» ограничили  
в возможностях заработать,  
а Роспотребнадзору подтвердили полномочия 

По новому закону  
власть должна  
оперативно реагировать  
на сигналы организаций

Защита без лжи

Магнитогорск стал центром притяжения  
профсоюзных вожаков студенчества

Юбилейные лидеры
Чтобы студенты предпочли пляжному 
отдыху учебу? такое возможно! в то 
время как гости санатория «Юбилейный» 
нежились на песке, в нескольких сотнях 
метров от берега банного участники пя-
того юбилейного конкурса «студенческий 
лидер урФо» учились побеждать.

Конкурс, который проводится ежегодно, 
собрал лучший профсоюзный актив ву-
зов со всего Уральского округа. На этот 

раз центром притяжения молодых профсоюзных 
лидеров стал Магнитогорск. Смотр состоялся 
на двух площадках – базы отдыха техниче-
ского университета «Юность» и санатория 
«Юбилейный». Семи конкурсантам в течение 
трех конкурсных дней предстояло в полной 
мере проявить свои лидерские качества, 
продемонстрировать знание действующего 
законодательства, умение ориентироваться в 
ситуации и находить неординарные решения 
студенческих проблем на уровне администра-
ции учебного заведения.

Поддержать конкурсантов, пообщаться и 
«примериться» к участию в следующем году 
приехали их коллеги, лидеры студенческих 
профсоюзных организаций. Всего на конкурсе 
побывало около 120 человек. По словам рек-
тора МГТУ Валерия Колокольцева, открывшего 

конкурс, к собравшимся как нельзя лучше под-
ходит модное сегодня определение «фронт», а 
сами студенты находятся в авангарде моло-
дежной политики. Рабочий ритм участникам 
испытаний задал председатель жюри, замести-
тель председателя профсоюзной организации 
МГУ Владимир Марченко, отметивший важ-
ность аргументации при ответах на задания. 
Они были подготовлены, что называется, с 
изюминкой. Жанры вроде бы и не новые – 
«Автопортрет», «Дебаты», «Блиц-опрос»... Но 
ребятам важно было найти нетривиальные 
ходы, оригинальную подачу и постоянно све-
рять свои действия с генеральной линией: 
студенты – профсоюзная организация – лидер. 
Так, представительница Тюменской области 
Виктория Лошкомоева, выполняя первое за-
дание, легко завоевала симпатии зрителей и 
компетентного жюри не только нестандартным 
подходом к изложению своей биографии, но 
и определенным позитивом.

– Меня зовут Виктория, что в переводе с 
латинского означает «победа». Я, конечно, 
не корабль, но в океане студенческой жизни 
плыву уверенно: мне сопутствуют удача и 
попутный ветер, – в капитанской фуражке и 
тельняшке презентовала она себя и родной 
вуз – ТюмГНГУ.

Когда же в следующих испытаниях Вика уве-

ренно держала ответ на все правовые вопро-
сы, так или иначе касающиеся многогранных 
студенческих интересов, стало понятно, что 
одно из призовых мест будет присуждено ей 
наверняка. Так и случилось: второе место на 
окружном этапе и путевка на всероссийский 
конкурс послужили ей наградой. Компанию 
Тюмени составит Екатеринбург: по результа-
там всех конкурсных заданий «золото» взял 
Александр Кудрявцев, возглавляющий профсо-
юзную организацию студентов Уральского 
государственного горного университета. Его 
напористость и творческий подход к делу, 
безусловно, помогут в дальнейшем. «Бронзо-
вым» лидером стал наш земляк – Иван Хореев, 
отстаивавший честь Челябинского педагогиче-
ского государственного ниверситета.

Комментируя итоги окружного этапа, гости 
конкурса отметили высокий уровень его орга-
низации и заинтересованности участников.

– Азартом профсоюзной деятельности на 
таких конкурсах заряжаются не только участ-
ники, но и их сокурсники из групп поддержки, 
– считает председатель профкома МГТУ Вадим 
Бобровский. – По опыту знаю, что большин-
ство из них потом с удовольствием займутся 
общественной работой, а некоторые, воз-
можно, и сами станут претендовать через год-
другой на звание «Студенческий лидер» 

 отРавление
Обед ценою в жизнь
Жительница орловской области скончалась после 
того, как съела собственноручно приготовленный 
грибной суп.

Еще два человека погибли, поев грибов, в Белгородской области. 
Жертв этих лесных даров природы становится все больше: Роспо-
требнадзор рапортует о десятках отравившихся в разных областях, 
находящихся сейчас в больницах. И это при том, что грибной сезон 
только начинается!

 лес
Рекордная находка
Житель Кыштыма иван Клименко нашел в лесу два крас-
ноголовика, у которых диаметр шляпок по 30 сантиметров, 
а вес каждого больше полукилограмма.

Причем оба гриба чистые, не червивые. Одного такого подосино-
вика хватит на целую сковороду. Кыштымец своей находкой побил 
рекорд губернатора Прикамья Олега Чиркунова, который как-то 
написал в своем блоге, что нашел красноголовик, шляпка которого 
достигала 20 сантиметров.

 аваРия
Наперекор ПДД
известный Писатель и историк Эдвард радзинский 
признал свою вину в дтП, унесшем жизнь 24-летней де-
вушки.

На джипе Volvo 74-летний Радзинский выехал на встречку, обгоняя 
поток машин, и лоб в лоб столкнулся с другим автомобилем. Сначала 
он сообщал, что отделался легким сотрясением мозга, но после при-
знания вины его госпитализировали. Сейчас Радзинский находится 
в больнице и, по словам близких, чувствует себя плохо.

 БелоРуссия
за Последние дни были арестованы 
несколько высокопоставленных бывших 
и нынешних менеджеров белорусского 
металлургического завода (бмз), пишет 
«белорусский партизан».

Глава Белоруссии Александр Лукашенко принял 
у себя с докладом гендиректора ПО «Белорусский 

металлургический завод» Анатолия Савенка, причем 
на совещании присутствовал и председатель КГБ 
республики.

Согласно официальному сообщению пресс-
службы, директор БМЗ докладывал о ситуации 
на предприятии, о подготовке к акционированию 
завода. Однако результатом этого совещания 
стали массовые аресты ряда руководителей пред-
приятия.

Как рассказали источники в правоохранительной 
системе, был арестован бывший генеральный ди-

ректор БМЗ Андрианов, действующий заместитель 
генерального директора по экономике Никифоров, 
помощник генерального директора, а также взята 
подписка о невыезде с коммерческого директора 
БМЗ. Причем аресты проводились в такой спеш-
ке, что помощника гендиректора взяли прямо на 
кладбище, где он хоронил свою тещу. Скорее всего, 
Савенок списал текущие экономические трудности 
БМЗ на предыдущее руководство, и Лукашенко в 
свойственной ему манере тут же дал приказ всех 
арестовать.

Арестован на похоронах тещи



– Зачем вы занимаетесь поиском людей? 
Да еще бесплатно, опять же тратите свое 
свободное время? – спрашиваю я добро-
вольного помощника телепроекта «Жди 
меня» Татьяну Курылеву.

–Есть такой мультик – «Просто так». Вот и я 
– просто так, – улыбаясь, отвечает она. – 
Если кто-то нашелся, день прожит не зря. 

Написали о моей «розыскной деятельности» на 
сайте www.verstov.info, и народ начал спорить. 
Мол, совсем обнаглели в Москве, любая работа 
должна оплачиваться, а добровольный помощник 
трудится бесплатно. Я же считаю, тот заряд энергии 
и радости, который ты получаешь, когда помогаешь 
другим, куда важнее шелеста денег...

Прочувствовала она это еще в юности. Тот год 
был богат на подснежники. Привезла с прогулки 
целую охапку цветов, а дома все вазы уже за-
няты – родители тоже постарались. Тогда Татьяна 
отправилась к подружкам, а по дороге стала разда-
ривать букеты прохожим. Реагировали по-разному. 
Девушки смущались, парни заинтересованно 
поглядывали – с чего это вдруг? Бабушки в ответ 
желали здоровья и хорошего 
жениха. Женщины – замо-
танные, спешащие – вдруг 
вспоминали, что они пред-
ставительницы прекрасной 
половины человечества… Это 
воспоминание для Татьяны 
как путеводный маяк – ведет 
через жизнь.

С момента своего появления телепроект «Жди 
меня» вызывал споры. Одни считали, что жестоко 
играть на чувствах людей и делать на этом рей-
тинг. Другие – среди них и наша героиня – были 
уверены, что «Жди меня» оказывает реальную по-
мощь. Передача всегда вызывала у Татьяны живой 
интерес. Ее дочери подшучивали – интереснее 
смотреть не на экран, а на то, как мама реагирует 
на происходящее, все переживания отражаются 
на лице. Но быть пассивным зрителем – это не 
для нее. К тому же, как журналист газеты «Диалог 
магнитогорцев», Татьяна могла разыскивать людей 
при помощи опубликованных объявлений. Восемь 
лет назад она стала добровольным помощником 
«Жди меня».

– И вот мне прислали электронный список из 

трехсот фамилий тех, кого ищут в Магнитогорске, 
– вспоминает Курылева. – Я с монитора читать не 
люблю, отправила документ на печать. Получилась 
целая кипа листов – так много «потеряшек», что я 
просто обалдела.

Удивительно, но оказалось, что двоих из списка 
она знает. Первую женщину разыскивали одно-
группники. Другую – героиню Татьяниного очерка, 
вдову чернобыльца – пыталась найти золовка. 
Раньше семья жила на съемной квартире, поэтому 
идти по прежнему адресу было бесполезно. Жур-
налистка отправилась в собес, там с готовностью 
сообщили новый адрес. Татьяна передала инфор-
мацию, «людей обменяли» – есть такой рабочий 
термин у добровольных помощников.

Теперь, получая новый список, Татьяна всегда 
внимательно просматривает его – ищет знакомых, 
обращает внимание на необычные фамилии и 
пробивает их по телефонному справочнику. Так 
удалось найти сведения об одном магнитогорце. 
Она до сих пор хранит письмо, которое написала 
его дочь из Комсомольска-на-Амуре. Расстались 
родные люди много лет назад по объективной при-
чине. «Пишу, а сама рыдаю. Может, он нуждается в 

чем-то? Может он, родной мой, 
тоже хочет меня увидеть? Если 
я так тоскую, значит, ты – тоже. 
Мучаюсь в неведении, помоги-
те». Оказалось, отец был женат 
второй раз, но и он, и его супруга 
уже умерли. На письмо откликну-
лась сестра второй жены.

Татьяна не перестает удивляться людской от-
зывчивости:

– Казалось бы, зачем это сестре? А она готова 
заявительницу встретить, приветить, на могилку 
сводить. А еще говорят, мир катится в тартарары. 
Ничего подобного!

Сейчас Татьяна поменяла профессию, она – 
директор книжного магазина «Читай-город». Но 
по-прежнему занимается поисками. Недавний 
случай укрепил уверенность в том, что вокруг 
неравнодушные люди. Она разыскивала Викто-
ра Петровича, который десять лет назад уехал в 
Магнитогорск. Заявку подали его мама и брат из 
Тульской области. А весточка пришла из Верхнего 
Кизила. Отозвалась местная жительница, которая 
знает его как бомжа и поденного рабочего: от дво-
ра к двору ходит, поработает, поест, выпьет…

– Оно ей надо – звонить, рассказывать? – 

удивляется Татьяна. – Чтобы быть уверенной, она 
уточнила у него, откуда он родом – и все совпало. 
Виктору полшага до того, чтобы вообще опуститься. 
Но теперь он понимает – его ждут. Хочет увидеть 
маму, сыновнее чувство еще теплится.

Все истории яркие и интересные, но одна, из 
последних, запомнилась Курылевой особенно. 
Взрослый сын искал мать в Магнитогорске. Десять 
лет назад он уехал на заработки в Казахстан и с тех 
пор не посылал матери никаких весточек. Та об-
ратилась в милицию. Ей предъявили для опознания 
тело. Похороны, поминки, родная могила… Все эти 
годы она лила слезы в Магнитке, а он бедовал в 
чужой стране. В Москве заинтересовались этим 
необычным случаем и решили снять сюжет.

Надо сказать, что лишь мизерная часть историй 
попадает в эфир – в основном «обмен людей» про-
исходит тихо, обыденно, без прицела телекамер. 
Например, статистика на сайте «Жди меня» www.
poisk.vid.ru свидетельствует: только на прошлой 
неделе нашлось более двухсот человек. Понятно, 
что львиная доля из них не попадет на экраны 
телевизоров.

Татьяна регулярно смотрела «Жди меня», но 
сюжета так и не было. Лишний раз тревожить ге-
роев этой истории из-за своего любопытства она 
посчитала неудобным и спустя несколько месяцев 
написала письмо в «Жди меня». Оказалось, встреча 
родных людей все же произошла – в Москве на 
съемках программы. Однако сюжет в эфир так и 
не вышел – слишком напряженно и сдержанно 
они держались. Видимо, им еще предстоит вновь 
узнавать друг друга.

– Такая ситуация – попробуй-ка с ней справиться 
с разбега, – рассуждает Татьяна.

Но свою задачу она выполнила – как и во 
многих других случаях. А как будут развиваться 
события, зависит лишь от тех, кто искал, и тех, кто 
нашелся.

За эти годы Татьяна разыскала более двухсот 
человек. Из своего опыта она вынесла убеждение:   
очень редко родственников ищут из корыстных со-
ображений. Любовь, дружба и семья – вот веские 
причины для поиска. Желание обрести родных у 
нас заложено на генном уровне. Люди, расстав-
шиеся когда-то, хотят вновь встретиться – чтобы 
стать семьей 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

 Всякая жестокость происходит от душевной черствости и слабости. СЕНЕКА

 из нашей почты
Не отрекусь  
от своих малышек
Я маТь трех лапочек-дочек, ожидаю в октябре рож-
дения желанного сыночка. мои несчастья начались 
в 2009 году, когда муж ушел из семьи.

Я и дети остались без копейки на съемной квартире. 
Устроить их в садик не было возможности, абсолютно никто 
не помогал. Накормить детей я не могла, оплатить квартиру 
тем более. Обратилась в отдел опеки с просьбой временно 
определить младших дочерей-двойняшек в дом ребенка. 
Мне пошли навстречу. Через полгода я их забрала – вновь 
на съемную квартиру. Оформила алименты на бывшего 
супруга, но он начал бегать с работы на работу и делал все, 
чтобы избежать выплат. У меня опять начались финансовые 
проблемы.

Пролила много слез, сама недоедала, детки часто боле-
ли. Умоляла супруга о помощи, но не получила ее. Снова 
пришлось оформить девочек в дом ребенка. Я – молодая 
красивая женщина без вредных привычек. Очень люблю 
своих детей. Страдаю лишь из-за того, что нет своего угла. 
На меня наложили ограничение родительских прав. Теперь 
забирать дочерей я буду через суд.

Я регулярно их навещаю. Вы не представляете, с каким 
камнем на сердце каждый раз я ухожу из дома ребенка без 
своих кровиночек. Лежит на руках материнский капитал, 
но что делать с этими деньгами, не знаю. На 350 тысяч 
рублей жилье не купишь. Старшая четырехлетняя доченька 
живет со мной, с нетерпением ждет возвращения любимых 
сестренок. Подскажите, что делать, куда бежать за помо-
щью. Никто не хочет слушать меня, как только узнают, что 
дети в детдоме. Мне не нужен материнский капитал, мне 
и моим детям нужен угол, откуда нас никто не прогонит. 
Алименты муж по-прежнему не выплачивает, никак не по-
могает. Я пока еще работаю маляром-штукатуром, но скоро 
мне рожать. И за жилье надо платить – иначе выгонят. В 24 
года у меня опустились руки, но я никогда не отрекусь от 
своих малышек. Ведь живу ради них одних. Мамы у меня 
нет, папе я не нужна. Буду благодарна, если не останетесь 
равнодушны.

МАРИЯ  
(фамилия и адрес есть в редакции)

 выбери меня
Одиночество  
хуже проклятия

• Мне 57 лет, дочь взрослая, есть внуки, но я одинока. Буду 
рада познакомиться с надежным честным мужчиной моих 
лет без материальных проблем. Тел. 8-950-749-28-12.

• Одиночество хуже проклятия. Вдвоем можно преодо-
леть все трудности. Да и материально легче. Многие мои 
знакомые нашли надежду и спасение через рубрику «Вы-
бери меня». Нам, пенсионерам, негде больше знакомиться 
– компьютеров нет, на танцульки не ходим. Мне 69 лет, рост 
158 см, нормального телосложения, приятной внешности, 
спортивная. Хочется встретить близкого по духу, порядоч-
ного человека, непьющего, желательно некурящего. Прошу 
откликнуться вдовца или одинокого мужчину, которому не 
хватает общения, домашнего уюта. Давайте с нежностью 
заботиться друг о друге. Тел.: 8-909-097-89-02, 40-53-48.

• После смерти супруги все как-то не складывается. Может, 
это объявление принесет удачу. Стану опорой и поддержкой 
во всем самодостаточной женщине, любящей путешествия, 
с оптимистичной жизненной позицией. 54/177/84, крымский 
грек с потрясающим чувством юмора, великолепный кули-
нар. Тел. 8-909-747-07-36.

• Женщина 35 лет, стройная, с большими голубыми глаза-
ми, без вредных привычек ищет самодостаточного одинокого 
мужчину без вредных привычек до 45 лет, желательно без 
детей. Тел. 8-906-851-65-73.

• 38/180/87, русский, спортивного телосложения, раз-
веден. Познакомлюсь со стройной некурящей девушкой 
для создания семьи. Хочу любить и быть любимым. Тел. 
8-908-572-23-59.

• Помогите найти одного очень хорошего человека. Зовут 
его Юрий Южаков, сейчас ему, примерно 26 лет. Родом из 
Карталов. Работал на металлургическом комбинате помощ-
ником машиниста. Жил в общежитии. Мы познакомились с 
ним в больнице, когда у меня была практика. Потом как-то 
потерялись. Очень бы хотела его увидеть, узнать, как дела, 
где он сейчас живет, нужна ли ему поддержка. Да и вообще 
как складывается его жизнь. Сколько ни пыталась найти 
его, все безуспешно. Смотрела в социальных сетях, но он 
там не зарегистрирован. Тел. 8-904-972-27-96, Наталья 
Корсунова.

«Если я так тоскую, значит, ты – тоже»
Родная кровь
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Голодная старость матери
Жители одного из домов Ленинского района уже год спасают соседку от смерти

Куда важнее получить 
заряд энергии,  
чем конверт  
с наличностью

КогДа в редакцию «мм» при-
шло письмо от жительницы 
магнитогорска, которая на-
писала о бедственном положе-
нии своей знакомой, сначала 
даже не верилось, что такое 
возможно в наше время. 

В коротком письме Надежда 
Иванова рассказала, что ее 
пожилая соседка Клавдия 

Никитична в буквальном смысле 
умирает с голоду. Женщина, вы-
растившая троих детей и прорабо-
тавшая всю жизнь воспитателем 
в детском саду, на старости лет 
оказалась никому не нужна.

Как рассказали жители подъ-
езда, Клавдия Никитична живет 
одна. Около года назад скончался 
ее младший сын, который жил эта-
жом ниже. Эта смерть надломила 
женщину. С тех пор она почти не 
узнает соседей, с которыми долгое 
время прожила в одном доме, 
перестала выходить на улицу. 
Когда выяснилось, что дочь при-
езжает только за пенсией матери 
и совсем не ухаживает за ней, со-
седи забили тревогу. По их словам, 

у пенсионерки всегда были не-
простые отношения с дочерью, а 
старший сын и вовсе забыл давно 
дорогу к матери.

– У Клавдии Никитичны психиче-
ское расстройство, – рассказывает 
соседка. – Она не в состоянии себя 
обслуживать. Дочь, сама уже пен-
сионерка, больше чем на десять 
минут у нее не задерживается, да 
и приезжает раз в полторы-две не-
дели. В основном, в день пенсии. 
В общем, брошена на произвол 
судьбы…

В подтверждение своих слов 
соседка предложила мне зайти в 
квартиру старушки и посмотреть, 
в каких условиях та живет. Дверь 
открыла дочь хозяйки. Так совпало, 
что именно в этот день она приехала 
проведать мать. Несколькими ми-
нутами ранее, получив нагоняй от 
соседей, дочь принялась экстренно 
драить квартиру матери. Впрочем, 
уже на лестничной клетке витал 
жуткий запах, который невозможно 
было выветрить за несколько минут. 
А в квартире было просто нечем 
дышать.

На мой вопрос: почему пре-
старелая женщина оказалась 

в таком положении, дочь Ольга 
Ивановна многозначительно раз-
вела руками. Как оказалось, она 
своей вины в этой ситуации не 
видит. Оказалось, что в социаль-
ную службу не обращалась, потому 
что «сама прекрасно ухаживает 
за матерью». По ее словам, и с 
питанием у Клавдии Никитичны 
все в порядке. Только вот график 
приема пищи у нее, мягко говоря, 
необычный – два раза в неделю. 
От удивления я даже переспросил 
и получил аналогичный ответ. 
Через несколько секунд Ольга Ива-
новна добавила, что два раза в не-
делю привозит продукты, которых 
матери вполне хватает, а соседи 
на нее попросту наговаривают. 
Все это время хозяйка квартиры 
стояла неподвижно и, не издавая 
никаких звуков, пристально смо-
трела куда-то в глубь комнаты. 
По словам дочери, Клавдию Ни-
китичну обследовал врач из пси-
хоневрологического диспансера, 
который подтвердил психическое 
расстройство, обусловленное 
преклонным возрастом. Ольга 
Ивановна также посетовала, что 
хотела забрать престарелую мать к 

себе, но та якобы не хочет переез-
жать. Впрочем, весьма сомнитель-
ной выглядит эта забота дочери о, 
казалось бы, самом дорогом на 
свете человеке – маме.

В комплексном центре соци-
ального обслуживания населения 
Ленинского района рассказали, 
что данная ситуация сейчас не 
редкость.

– Мы работаем по заявкам род-
ственников, соседей, знакомых 
пожилых людей, оказавшихся в 
тяжелом положении, – отметила 
директор центра Лариса Атеева. 
– В последнее время все больше 
случаев, когда дети фактически не 
ухаживают за своими пожилыми 
родителями, при этом получая их 
пенсию. Выход один – надо как-
то воздействовать на нерадивых 
детей, для которых пенсионеры 
становятся источником дохода…

В центре сразу же взяли на за-
метку Клавдию Никитичну, отметив, 
что эту проблему легко решить. 
Главное – желание родственников 
пожилой женщины. Например, 
есть специальный перечень услуг, 
которые оказывают пенсионерам 
представители центра за неболь-

шую плату. В этом перечне и уборка, 
и приготовление пищи, и доставка 
продуктов питания. Впрочем, род-
ственникам Клавдии Никитичны, 
как показалось, совершенно нет 
дела до того, в каких условиях она 
живет.

В тот же день социальный со-
трудник навестил старушку, после 
чего работники центра связались 
с ее дочерью. В телефонном раз-
говоре женщина через социального 
работника пригрозила соседям, что 
подаст на них в суд за клевету. А еще 
Ольга Ивановна озвучила новую 
версию того, почему весь подъезд 
решил, что Клавдия Никитична голо-
дает. Во всем оказалась виновата 
болезнь пожилой женщины: она 
якобы забывает, что ее покормили. 
Когда соцработник приехал к Ольге 
Ивановне побеседовать, она просто 
не открыла дверь.

– Эту ситуацию можно назвать 
классической, – продолжает Лариса 
Атеева. – Она осложняется тем, что 
дочь женщины уже на пенсии. В 
данном случае невозможно повли-
ять на нее через работодателя. Этот 
способ самый эффективный…

С другой стороны, существует 
Семейный кодекс, по которому 
трудоспособные совершеннолет-
ние дети обязаны содержать своих 
нетрудоспособных нуждающихся 
в помощи родителей и заботиться 
о них. По словам Ларисы Евге-
ньевны, на практике восемьдесят 
седьмая статья кодекса попросту 
не работает, что усложняет задачу 
социальных служб.

Еще одним выходом из ситуации 
стало бы определение Клавдии Ни-
китичны в дом престарелых. К сожа-
лению, и тут все усилия работников 
центра разбиваются о нежелание 
родственников обеспечить пожилой 
женщине достойную старость.

Чем закончится эта история, 
предугадать сложно. По словам 
директора магнитогорского дома-
интерната для престарелых и инва-
лидов Ольги Казачковой, сдвинуть 
ситуацию с мертвой точки можно 
только в том случае, если родствен-
ники женщины пойдут на контакт 
с социальной службой. Но этого 
контакта нет, и очень сомнительно, 
что он появится 

ВЯЧЕслАВ БОлКуН



От самых вОрОт централь-
ная аллея «Горного ущелья» 
усыпана малышней. серый 
асфальт на глазах расцветает 
радугой детских рисунков: 
идет конкурс космической 
тематики. всех сердечек, 
человечков, марсиан, ракет и 
узнаваемых магнитогорских 
пейзажей на этих рисунках 
не опишешь. 

Заочное представление о них 
мамы и папы могут получить 
из фундаментальных надпи-

сей и подписей: «У нас любимые 
вожатые», «Волшебный лагерь», 
«Я люблю «Горное ущелье», «При-
шельцы», «Будущее-2014», «Я в 
космос не летал, но эта сталь моя», 
«Космо-ММК», «27 отряд».

У восьмилетней Ксении Матвее-
вой голос дрожит: 

– Он сказал, что это не я на-
рисовала…

– Ну мы-то знаем, что ты. Пока-
жи, где твои рисунки, – улыбаются 
взрослые.

– Эта звезда, планета, иноплане-
тянин, – веселеет художница.

Мимо проходят ребята постар-
ше со странным транспарантом-
призывом голосовать за супер-
Сикорского – позднее мы узна-
ем, что в двенадцатом отряде в 
капитаны выбирают Сикорского 
Славу. Двадцать третий отряд, со-

бравшись вокруг музрука Виктора 
Соколова, поет про алые паруса. 
Часть художников уже переквали-
фицировались в бегунов. Миша 
Нагодкин, Алина Лобанова, Вика 
Салтыкова, подняв выпачканные 
мелками руки, ждут, когда вожатая 
Настя Смирнова закрепит им на 
груди скотчем эстафетные номера. 
Радио приглашает кого-то с во-
жатым к приехавшим родителям. 
В общем, жизнь бурлит. И пока 

отряды – девятьсот школьников 
– заняты каждый своим делом, 
администрация «Горного ущелья» 
вместе с директором детского 
оздоровительно-образовательного 
комплекса ОАО «ММК» Алексан-
дром Петрикеевым встречают 
межведомственную комиссию. 

Комиссия начинает с осмотра 
территории и общего знакомства 
со сменой.

– Вот это надо развивать, – 
сразу отмечает начальник отдела 
воспитания и дополнительного об-
разования и науки области Ирина 
Куравина, кивая на поющих в бе-
седке под баян. – Такого в городе 
не встретишь.

А после в методкабинете про-
должает расспросы о преем -
ственности, кружковой работе, 
научном сопровождении – его 
осуществляет МаГУ. Начальник от-
дела профсоюзного имущества и 
реализации путевок объединения 
профсоюзов «Федерация проф- 
союзов Челябинской области» 
Сергей Булатов отметил простой 
признак качества методической 
работы: в лагере нет скучающих 
– каждый занят 
делом по жела-
нию. 

Гости высоко 
оценили работу 
п с и хо л о г и ч е -
ской службы лагеря во главе с 
Натальей Кобзевой: 

– Понимаем, почему дети так 
искренни и предельно откровенны 
со взрослыми.

Их рекомендация –  поддержи-
вать связь со школой и социальны-
ми службами по поводу пиковых 
ситуаций в детской жизни.

Побывали в английской школе 
и даже получили приглашение сы-
грать в мюзикле – традиционной 
форме отчетности школы. Убе-
дились, что в ней, как и в других 
кружках, секциях и студиях, зани-
маются без дополнительной опла-
ты, соблюдая принцип доброволь-
ности и доступности: кружковая 
работа входит в стоимость путев-
ки. Здесь обучают журналистике, 
фото- и компьютерной графике, 
бумагопластике,  скалолазанию, 
проводят тренинги, экскурсии, 
малые олимпийские игры, при-
глашают на спектакли и встречи с 
интересными людьми – всего не 
перечислишь. 

В пищеблоке гости интересу-
ются, много ли мясного импорта 
– не проскочило бы лежалое за-
мороженное мясо. Нет: каждый 
год – тендер отечественных про-

изводителей. Директор детского 
спортивно-оздоровительного 
лагеря «Лесная сказка» Татьяна 
Бобунова полушутя сетует, что 
с тех пор, как привезла своих 
сотрудников на обмен опытом 
в «Горное ущелье»,  они жду т, 
когда и у них введут в штат офи-
циантов: это упрощает вопросы 
сдачи смены, упрочает порядок 
в столовых. 

С тоит  добавить ,  ч то  наза -
втра гости посетили «Уральские 
зори», где помимо летних смен 
в учебном году действует лес-
ная школа, и познакомились с 
круглогодичным циклом рабо-
ты детского оздоровительно-
образовательного комплекса 
комбината. Отметили и то, что 
его медицинская деятельность 
лицензирована. Представляя 
гостям возможности комплекса, 
Александр Петрикеев подчер -
кнул, что лесная школа действует 
за счет средств магнитогорской 
казны, которые городская ад-
министрация выделяет как для 
муниципальных, так и для ве-
домственных детских баз отдыха. 

У  м еж в е д о м -
с т в е н н о й  ко -
миссии  были 
все основания 
дать высокую 
оценку работе 

комплекса: опыт «Горного ущелья» 
и «Уральских зорей» рекомендо-
вано распространить по всей об-
ласти.  Отдали должное и работе 
ныне покойной руководитель -
ницы детского оздоровительно-
образовательного комплекса 
Людмилы Скоровой, почтив ее 
память добрым словом и мину-
той молчания.

Проходя мимо мостика желаний 
в «Горном ущелье», часть комиссии 
не удержалась от искушения и про-
шлась через ручеек. Любопытно, 
что они могли загадать. Может, 
что-нибудь из того разряда, о чем 
признался заместитель главы 
города по социальным вопросам 
Сергей Кимайкин: все детство 
после просмотра фильма «Добро 
пожаловать, или Посторонним 
вход воспрещен» он мечтал стать 
директором пионерлагеря  
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Мостик желаний

От Катюши передай привет

каникулы

Пройтись по ручейку,  
окунуться в детство  
стараются все

«Горному ущелью» предложили принимать детей круглый год

В «Абзаково» эрудитов приветствовали салютом из шаров и огня
в сПОртИвнО-ОздОрОвИтельнОм 
комплексе «абзаково» стартовала 
профильная смена «Эрудит» для ода-
ренных детей Уральского федераль-
ного округа – победителей и призеров 
муниципального этапа всероссий-
ской школьной олимпиады школьни-
ков. Путевки для них – льготные. сре-
ди трехсот пятидесяти воспитанников 
комплекса есть и победители спор-
тивных соревнований. География 
отдыхающих – Челябинская область, 
ханты-мансийский, Ямало-ненецкий 
округи и даже москва.

Знакомимся с каслинской группой – 
пятый отряд, одноклассники, участ-
ники олимпиадного движения, почти 

все – с именами, популярными в послед-
нее десятилетие: дети с рождения вписа-
ны в реалии двадцать первого века. 

– Данил Пильщиков, Кирилл Мочалин, 
Никита Кобелев, Илья Щербаков, Денис 
Искаков, Ульяна Блинова, Оля Бодрикова, 
– представляются они. – Кроме олимпиад 
по школьным дисциплинам побеждали 
в областной «Зарнице». Мы – кадетско-
скаутский класс.

И не дожидаясь расспросов, уточняют: 
– Все – семиклассники, ученики Мари-

ны Кобелевой – бабушки Никиты.
– Напишите, что она герой нашего 

времени и лучший в мире человек, – 
просит Никита. – Потому что это правда. 
Написали?

Написали. 
– Мы сегодня познакомились со своим 

куратором. Интересно. 
Кураторы – учителя высших категорий, 

профессура: смена организована при 

содействии Российской академии наук 
и областного министерства образования 
и науки. Эрудитам предстоит в группах 
защитить научно-исследовательские 
проекты, лучшие из которых будут пред-
ставлены на межрегиональной научно-
практической конференции в этой же 
смене. На нее приглашены представители 
науки и руководства региона. 

А чего ждут от смены вундеркинды? 
«Новых знаний, овладения новыми на-
выками», – не теряются прошедшие весь 
олимпиадный фольклор интеллектуалы. 
«Это взрослые слова – не принимается», 
– останавливаю их. Задумались. «Жду 
того, чему не научат в школе», – первым 
отзывается Денис. Принято. 

– Достижение – что мы вообще сюда 
добрались, – уже по-свойски делятся 
одноклассники. – От Касли езды шесть 
часов.

И снова сыплют знаниями: у них в го-
роде восемнадцать тысяч населения. И 
интересуются: а в Магнитке сколько?

Продвину тость юных отдыхающих 
ощущается даже в названиях и слоганах, 
где через слово звучит «виртуальный», 
«индиго», «энерджи». Но и старые добрые 
пионерлагерные традиции живы. 

– Напра-а-а – нале-е-е-во! – командует 
ведущий торжественной линейки, посвя-
щенной открытию смены, шоумен Олег 
Садкеев. 

– Если дело есть у отряда – сообща его 
делать надо, – внушает вожатая в микро-
фон лозунг дня. 

– Критикуешь – предлагай, предлага-
ешь – делай,  – озвучивает Олег законы 
абзаковского бытия.

Журналистский десант заметил на ли-
нейке и совсем маленьких – младших 
школьников. Тоже победители интел-

лектуальных и спортивных состязаний? 
Пока – нет, их родители купили путевки 
за полную стоимость. 

– Но они станут эрудитами и спортсме-
нами, если ими заниматься, – заверили 
воспитатели. 

Смену приветствовали мэр Магни-
тогорска Евгений Тефтелев, председа-
тель городского Собрания депутатов 
Александр Морозов и представители 
межведомственной комиссии. Флаг 
смены доверили поднять четверым 

юным спортсменам. Салют из цветных 
шаров и фейерверк смена встретила 
громким «О!»

А на прощание случайный разговор 
журналистов об абзаковском житье-бытье 
с восьмилетней Катей Сафиной вылился 
в один большой-пребольшой привет от 
всего ее отряда, объединившего спор-
тсменок из художественной гимнастики 
и аэробики.

– И меня запишите, – просили под-
ружки, – и меня. Яна Рудницкая, Полина 

Шмульян, Лена Таранина, Катя Щеголь-
кова, Радмила Загорец, Настя Арефьева, 
Оля Курносова, Ангелина Чернова, Лиза 
Николаева, Регина Полхарева, Вика 
Фурсова, Наталья Лаврентьева и при-
соединившийся к ним Сергей Пасеев. 
Передайте в Магнитку привет.

Передаю: привет тебе, Магнитка, от 
твоей детворы! 
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